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DIVULGAÇÃO

O Centro Mais Vida de Referência em As-
sistência à Saúde do Idoso (CRASI) do Hos-
pital Universitário Clemente de Faria Centro 
(HU Unimontes), em parceria com a Secreta-
ria de Desenvolvimento Social da Prefeitura 
Municipal de Montes Claros, lançou um Pro-
jeto inovador “Convivências Itinerantes”. 

O Codanorte vai apoiar o IV Fórum Mineiro de Ci-
dades Inteligentes e Sustentáveis, que será realizado 
nesta terça-feira, em Montes Claros.  O evento gratui-
to vai acontecer no Auditório do Crea-MG e faz parte 
de uma série de encontros realizados no estado para 
promover o conhecimento, a divulgação de boas prá-
ticas, além de promover o diálogo entre especialistas 
do setor e gestores públicos. 

O governo de Minas Gerais publicou no diário oficial de ontem o decreto 323, de situação de emergência em 95 mu-
nicípios mineiros, sendo 72 deles do Norte de Minas, por causa dos impactos causados pela seca. O governador Romeu 
Zema alega que, apesar dos índices pluviométricos registrados no Estado no último período chuvoso, muitos municípios 
já se encontram com problemas de abastecimento em comunidades rurais, inclusive para o consumo humano e animal, 
reduzindo o padrão de qualidade de vida da população afetada e trazendo também prejuízos na agricultura e na pecuária. 

Projeto promove bem-estar e inclusão para a 
terceira idade no HU

Governo de Minas prorroga decreto de seca 
e AMAMS espera renegociação de dívidas

Codanorte apoia Fórum que será realizado 
em Montes Claros

Sociedade Rural celebra 80 anos com lançamento 
oficial da 50ª Edição e apresentação das rainhas 
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Corpo de Bombeiros 
realizam corte de árvore 
caída no perímetro 
urbano

REGIONAL 9

Grupo Sada é o novo 
patrocinador máster do 
Montes Claros Handebol

Moc promove ações de 
combate à exploração 
sexual de crianças e 
adolescentes

A Prefeitura de Moc, através da Coordenadoria Mu-
nicipal da Criança e do Adolescente, lançou, para este 
mês de maio, Mês de Combate ao Abuso e Exploração 
Sexual de Crianças e Adolescentes, a campanha Faça 
Bonito, com diversas ações envolvendo os CRAS e os 
CREAS do município, bem como os Centros de Con-
vívio, as escolas municipais e os Conselhos Tutelares. 

No período de 6 a 11 de maio acontece a 3ª 
FLAM!, que reúne autores de Montes Claros e 
região, numa intensa programação no Centro 
Cultural Hermes de Paula. A feira é realizada 
pelo Programa de Pós-Graduação em Letras/Es-
tudos Literários da Unimontes, em parceria com 
a Academia Feminina de Letras e a Academia 
Montes-Clarense de Letras.

Rede Municipal de Ensino 
participa da programação 
da FLAM!

SEGURANÇA PÚBLICA 8

A Sociedade Rural de Montes Claros lançou oficialmente a 50ª Expomontes em uma noite marcada por celebração e expectativas 
elevadas. O evento, que representa uma tradição de 80 anos na região, foi palco da apresentação das rainhas deste ano, em uma come-
moração que também honrou as oito décadas de história da entidade. José Henrique Veloso, presidente da Sociedade Rural, liderou 
o evento, destacando a importância da Expomontes não apenas como uma feira agropecuária, mas como um símbolo de progresso e 
união na comunidade. “Esta edição é especial não apenas pelo seu marco histórico, mas também pela renovação e inovação que estamos 
trazendo”, afirmou Veloso. 

EXPOMONTES
CIDADE 4
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Entre espetáculos milionários e o caos 
da realidade urbana carioca

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO 

2 OpiniãO

Quais são os principais benefícios da 
IA em processos industriais?

O Brasil é Um dos Piores Lugares 
do Mundo para Empreender

ANDRÉ CHIMURA
GERENTE GERAL DA DIVISÃO DE AUTOMAÇÃO INDUS-

TRIAL DA MITSUBISHI ELECTRIC

ANDRÉ CHARONE
CONTADOR

A Inteligência Artificial (IA) já é 
considerada uma das tecnologias 
mais disruptivas desde a Internet. 
Com a sua capacidade avançada de 
tomada de decisões e habilidades 
de resolução de problemas, diver-
sos setores estão avaliando a sua 
adoção em seus processos indus-
triais.

A tecnologia é a base para a 
evolução da manufatura inteligen-
te, controlando e automatizando 
processos industriais e, também, 
identificando defeitos em peças e 
melhorando a qualidade dos pro-
dutos fabricados.

A aplicação bem-sucedida da IA 
em vários setores já tem apresen-
tado resultados que comprovam o 
valor econômico que a tecnologia 
pode desbloquear. Pesquisa recen-
te da consultoria McKinsey indica 
que as organizações que imple-
mentaram sistemas de IA nos seus 
processos industriais relataram um 
aumento de 10% a 15% na produ-
ção. Globalmente, as estimativas 
mostram que a IA tem potencial 
para gerar atividade econômica to-
tal adicional de aproximadamente 
US$ 13 trilhões até 2030. E aproxi-
madamente US$ 1 trilhão em valor 
ainda precisa ser capturado pelo 
setor industrial.

MAIS EFICIÊNCIA E 
COMPETITIVIDADE

O objetivo da IA é criar máqui-
nas que possam executar tarefas 
que normalmente requerem inteli-
gência humana, como reconhecer 
padrões, tomar decisões e resolver 
problemas. Isso pode ser feito por 
meio de diferentes técnicas, como 
aprendizado de máquina, que per-
mite que as máquinas aprendam 
com os dados e melhorem com o 
tempo.

A adoção de sistemas de IA ofe-
rece uma série de benefícios que 
podem ajudar as empresas a per-
manecerem competitivas no merca-
do atual. Mas quais são exatamente 
alguns desses benefícios em proces-
sos industriais?

Um dos principais benefícios 
da IA para processos industriais é 
o aumento da produtividade. Ao 
usar sistemas alimentados por IA, 
as empresas podem automatizar 
tarefas tediosas e agilizar seus pro-
cessos. Isso pode contribuir para 
economizar tempo e dinheiro e, ao 
mesmo tempo, melhorar a produ-
tividade geral. Por exemplo, robôs 
alimentados por IA podem ser usa-
dos para classificar itens em arma-

zéns ou montar produtos em linhas 
de montagem, permitindo que as 
empresas façam mais em menos 
tempo. Isto pode levar a tempos 
de resposta mais rápidos e custos 
reduzidos, permitindo que as orga-
nizações permaneçam à frente da 
concorrência.

A IA também entrega o grande 
benefício de melhorar a análise de 
dados e tomada de decisões. Ao 
analisar grandes quantidades de 
dados, a IA fornece insights mais 
assertivos. Nas linhas de produção, 
a maioria das máquinas envia dados 
de diagnóstico para a nuvem, mas 
boa parte vem em formatos dife-
rentes, dificultando a análise. Ao 
aproveitar os recursos de IA as em-
presas podem analisar e usar as in-
formações para identificar gargalos 
e outras redundâncias e melhorar 
processos. Com isso, líderes de ne-
gócio ganham a capacidade de to-
marem decisões com base em infor-
mações e previsões em tempo real, 
otimizando os processos industriais 
e maximizando os lucros.

Outro benefício é a possibilida-
de de implementar estratégias de 
manutenção preditiva alimentada 
por IA, com aprendizado de máqui-
na, dados de sensores de máquinas 
(detectando temperatura, movi-

Mesmo com um mercado gigan-
tesco e um povo cheio de ideias, 
empreender no Brasil pode ser um 
verdadeiro labirinto. Estudos im-
portantes como o Índice de Facili-
dade de Fazer Negócios, do Banco 
Mundial, e o Relatório Global de 
Competitividade, do Fórum Eco-
nômico Mundial, colocam o Brasil 
numa posição nada invejável. Eles 
mostram como a burocracia, os 
impostos altos e os problemas de 
infraestrutura complicam a vida 
de quem quer abrir e manter uma 
empresa aqui. Além disso, a eco-
nomia do país sobe e desce como 
uma montanha-russa, tornando 
tudo ainda mais imprevisível para 
negócios e investidores.

Mas será que tudo está realmen-
te perdido? O contador e mestre 
em negócios internacionais, André 
Charone, que estudou Empreen-
dedorismo em Países Emergentes 
na Universidade de Harvard, acre-
dita que, com algumas mudanças 
importantes, como simplificar as 
regras para as empresas, rever os 
impostos e melhorar estradas e 
portos, o Brasil pode sim se tornar 
um lugar incrível para empreender.

 “O Brasil tem tudo para ser um 
líder econômico global, só precisa 
ajustar os trilhos para que os ne-
gócios possam acelerar sem tantos 
obstáculos”, André Charone.

Labirinto Burocrático: A Comple-
xidade que Atrasa os Negócios

No Brasil, enfrentar a burocracia 
é como tentar sair de um labirinto 
sem fim, especialmente para quem 
está tentando dar vida a uma nova 
empresa. André Charone aponta que 
esse emaranhado de procedimentos 
e regulamentações não só atrasa a 
abertura de empresas, mas também 
faz com que os custos operacionais 
disparem. Em um cenário global 
onde agilidade e eficiência são 
fundamentais, essa realidade colo-
ca as empresas brasileiras em uma 
posição desfavorável na corrida in-
ternacional.

Esse problema burocrático é 
tão sério que o Brasil figura na 
124ª posição no Índice de Facili-
dade de Fazer Negócios, entre 190 
países avaliados. Para se ter uma 
ideia do impacto disso no dia a dia 
das empresas, estudos apontam 
que, em média, são necessárias 
cerca de 1.500 horas por ano ape-
nas para que uma empresa consiga 
cumprir com todas as exigências 
tributárias e fiscais do país. “Esse 
número exorbitante de horas dedi-
cadas à burocracia não só consome 
um tempo valioso, mas também re-
presenta um custo elevado para as 
empresas, dificultando ainda mais 
a jornada de quem empreende no 

Brasil”, reforça Charone.

Carga Tributária Exorbitante e 
Complexidade Fiscal

No Brasil, lidar com os impos-
tos é como tentar encontrar a sa-
ída de um labirinto especialmente 
complexo e cheio de armadilhas. 
As empresas se deparam com uma 
teia de taxas, contribuições e re-
gras fiscais que frequentemente 
se contradizem ou se sobrepõem, 
tornando o sistema tributário bra-
sileiro um dos mais complicados 
do mundo. André Charone ressalta 
que essa complexidade e a alta car-
ga tributária não só reduzem os lu-
cros das empresas, mas também as 
obrigam a buscar especialistas para 
não se perderem nesse emaranha-
do. Segundo o contador e mestre 
em negócios internacionais, isso 
eleva ainda mais os custos opera-
cionais dos empreendimentos tu-
piniquins.

Para ilustrar o peso dessa carga, 
um estudo recente da Organização 
para a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE) revela 
que a carga tributária no Brasil é 
uma das mais elevadas entre os 
países emergentes, representando 
mais de 33% do Produto Interno 
Bruto (PIB). Esse índice coloca 
uma pressão enorme sobre as em-

presas, que precisam dedicar uma 
parcela significativa de seu tempo 
e recursos apenas para o cumpri-
mento dessas obrigações fiscais.

Infraestrutura e Logística: Desa-
fios na Distribuição

A infraestrutura e a logística no 
Brasil trazem desafios significativos 
para as empresas, impactando dire-
tamente sua eficiência e elevando os 
custos de operação. Problemas como 
estradas em condições ruins, uma 
rede ferroviária limitada, e o alto cus-
to de transporte são verdadeiras pe-
dras no sapato para quem tenta fazer 
negócios no país. Estas questões não 
só aumentam as despesas com logís-
tica, mas também colocam um freio 
na capacidade das empresas de com-
petir de igual para igual no mercado.

Dados indicam que o Brasil gasta 
apenas uma fração do que seria ne-
cessário em infraestrutura, com cerca 
de 2% do seu Produto Interno Bruto 
(PIB) investido na área, enquanto 
especialistas recomendam um inves-
timento de pelo menos 4% para aten-
der às necessidades básicas de desen-
volvimento. Segundo André, essa 
deficiência se reflete diretamente no 
custo Brasil - um termo que descreve 
os diversos custos adicionais que as 
empresas enfrentam operando no 
país, incluindo, mas não limitado 

a, custos logísticos elevados. “Esses 
desafios infraestruturais e logísticos 
não apenas tornam mais caro fazer 
negócios no Brasil, mas também afe-
tam a agilidade e a capacidade das 
empresas de servir seus clientes de 
maneira eficaz, sublinhando a urgen-
te necessidade de investimentos e re-
formas nessa área”, ressalta o mestre 
em negócios internacionais.

Existe Luz no Fim do Túnel?

Apesar dos numerosos desafios 
que delineiam o cenário empresarial 
do Brasil, o país ostenta um potencial 
inegável para se tornar uma potência 
econômica. No entanto, para trans-
formar esse potencial em realidade, 
é imperativo que sejam implementa-
das reformas estruturais profundas 
e coerentes. Segundo Charone, as 
soluções passam necessariamente 
por uma reforma tributária completa 
e abrangente que verdadeiramente 
simplifique o sistema de impostos, 
tornando-o mais justo e menos one-
roso para as empresas. Tal medida 
reduziria a complexidade e o custo 
associado à conformidade fiscal, in-
centivando assim o empreendedoris-
mo e atração de investimentos.

Além disso, o contador destaca 
que uma reforma administrativa 
que modernize a máquina pública 
é essencial para desburocratizar os 

processos de abertura e gestão de 
empresas no país. Segundo ele, isso 
inclui a digitalização de serviços, a 
implementação de janelas únicas 
para processos empresariais e a 
eliminação de redundâncias regula-
tórias que hoje asfixiam o potencial 
empresarial. Investimentos maciços 
em infraestrutura e educação tam-
bém se fazem necessários para garan-
tir que as empresas possam operar 
eficientemente e que o país possa 
desenvolver o capital humano capaz 
de sustentar e expandir a inovação. 
A colaboração entre o setor privado 
e o governo é fundamental nesse 
processo, requerendo um compro-
metimento conjunto para uma visão 
de longo prazo do desenvolvimento 
econômico do Brasil.

Para Charone, a implementação 
dessas reformas não apenas criaria 
um ambiente mais favorável aos ne-
gócios, mas também posicionaria 
o Brasil como um líder atrativo no 
mercado global, capaz de competir 
de igual para igual com outras eco-
nomias avançadas. O caminho para 
um Brasil mais próspero e inovador 
está claro. Agora, é essencial que 
haja vontade política e um esforço 
conjunto da sociedade para realizar 
as mudanças necessárias, garantindo 
assim um futuro econômico brilhan-
te para o país.PageMaker including 
versions of Lorem Ipsum.

Em meio ao turbilhão de no-
tícias e acontecimentos que per-
meiam nossa sociedade, é impor-
tante refletir sobre as prioridades 
e os valores que norteiam nossas 
escolhas como nação. Temos que 
ter a habilidade de traduzir o com-
plexo dialeto econômico para o 
português comum, tornando-o 
acessível a todos. Hoje, permita-
-me abordar a situação que viven-
ciamos.

Enquanto os fluminenses en-
frentam filas intermináveis nos 
corredores desgastados da Rede 
Pública de Saúde, o Rio de Janeiro 
testemunha um espetáculo de con-
trastes perturbador.

Uma cantora pop estrangeira, 
cuja língua materna não é o por-
tuguês, é o centro das atenções. 
Milhões são investidos para pro-
porcionar algumas horas de en-
tretenimento em rede nacional, 
enquanto a realidade dos cariocas 

é bem diferente.
É um cenário em que o caos 

transborda pelas areias douradas, 
onde a segurança falha em prote-
ger os turistas e os próprios cida-
dãos que buscam um momento de 
entretenimento. O Rio de Janeiro, 
palco de sonhos e fantasias, torna-
-se refém de uma ilusão construída 
à custa do sofrimento e da desigual-
dade.

Enquanto alguns desfrutam de 
algumas horas de entretenimento 
em rede nacional, a maioria dos 
cariocas luta diariamente contra a 
falta de saneamento, a violência de-
senfreada e a ausência de serviços 
básicos de qualidade. É uma ironia 
cruel, uma afronta à dignidade da-
queles que clamam por condições 
mínimas de vida enquanto teste-
munham o desperdício de recur-
sos em um espetáculo superficial.

O Rio de Janeiro merece mais do 
que uma fachada brilhante, mais do 

que uma ilusão fugaz transmitida 
para todo o país. Merece políticas 
públicas eficazes, investimentos 
reais em saúde, segurança e infra-
estrutura. Merece ser reconhecido 
não apenas por suas belezas natu-
rais, mas também pelo cuidado com 
seus cidadãos.

É hora de despertar da ilusão e 
enfrentar a realidade que assola as 
ruas do Rio de Janeiro. É hora de 
priorizar o bem-estar da população 
em detrimento de espetáculos va-
zios e passageiros. É hora de restau-
rar a dignidade da cidade e de seu 
povo, para que possamos construir 
um futuro verdadeiramente digno 
para todos os cariocas.

Que possamos aprender e bus-
car um equilíbrio entre o sonho e 
a realidade, entre o espetáculo e 
a necessidade. Somente assim po-
deremos construir um futuro mais 
justo e igualitário para todos os 
brasileiros.

mento, vibração, etc.) e até mes-
mo informações externas, como 
o clima. Essa abordagem ajuda a 
prever quando as máquinas podem 
quebrar ou apresentarem falhas. 
Também minimiza o tempo de inati-
vidade não planejado de máquinas, 
reduz os custos de manutenção e 
prolonga a sua vida útil.

Finalmente, mas não esgotando 
a lista, a IA também pode ser utili-
zada para melhorar o controle de 
qualidade em processos industriais. 
Ao utilizar algoritmos de aprendiza-
do de máquina, as empresas podem 
monitorar as linhas de produção 
em busca de defeitos ou inconsis-
tências com mais eficiência. Isso 

permite identificar problemas rapi-
damente e tomar medidas correti-
vas antes que se tornem problemas 
graves.

Na verdade, muitos casos de uso 
da IA nos processos industriais es-
tão em curso e, certamente, diver-
sos outros benefícios serão percebi-
dos. As possibilidades são infinitas.
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     LEI DE ACESSO À INFORMAÇÃO ESTADUAL

EXPOMONTES 

No lançamento da Expomontes, nessa segunda-feira na Socieda-
de Rural, diretores da entidade que marcharam firme ne campanha 
de Bolsonaro em 2022 fizeram questão de tirar fotos ao lado do vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães (UNIÃO). Gesto que seria normal 
em qualquer ano, mas às vésperas das eleições, esses registros ga-
nham outros contornos. Não houve nenhuma demonstração explí-
cita de apoio, mas... Sandro Fusca, diretor do Núcleo do Cavalo, so-
brinho do ex-ministro da Fazenda, Paulo Guedes, e dissidente do PL 
Montes Claros, segundo fontes da coluna que estiveram no evento, 
foi quem mais circulou com o pré-candidato de Humberto Souto. 

BOLSONARO DESMARCOU 

O ex-presidente Jair Bolsonaro desmarcou as agendas que teria 
em Minas Gerais no mês de maio, por causa da eripsela que pegou 
em Manaus, onde está internado para se recuperar. Com isso, o en-
contro entre ele e Maurício da Santa Casa (PL) no próximo dia 10 
em Belo Horizonte, onde seria definida a data da visita de Bolsonaro 
a Montes Claros, também foi adiado. Bolsonaristas que preferem 
apoiar Guilherme Guimarães para prefeito trabalham nos bastido-
res para que o ex-presidente não venha à cidade durante o período 
eleitoral. 

GLEIDE CONFIRMADA
 

A tesoureira nacional do PT, Gleide Andrade, cumprirá agenda 
em Montes Claros nestas quinta e sexta-feira, 9 e 10 de maio. En-
tre os compromissos, palestra na Unimontes sobre “A Participação 
da Mulher na Política” (sexta, 19 horas, no Centro de Ensino Pro-
fissional e Tecnológico, localizado no Corredor Cultural), visita ao 
arcebispo metropolitano e reuniões com diversos pré-candidatos a 
prefeito pelo PT ou apoiados pelo partido no Norte de Minas. Na 
sexta, às 14h30, ela concederá entrevista coletiva e um dos assuntos 
em pauta certamente será a participação do partido de Lula nas elei-
ções municipais de Montes Claros. 

OTÁVIO E RUY 

A guerra na saúde de Montes Claros a partir do falecimento de 
criança supostamente por falta de vaga em UTI pediátrica gerou 
cena sui generis. Representando Humberto Souto (CIDADANIA), o 
procurador-geral do Município e pretenso candidato a vice-prefeito 
na chapa oficial, Otávio Rocha (PP), compareceu à inauguração dos 
novos leitos de UTI e enfermaria pediátricos do Hospital das Clíni-
cas Mário Ribeiro, dirigido pelo arquirrival do prefeito, o ex-alcaide 
Ruy Muniz (PSB), pré-candidato novamente este ano. Otávio e Ruy 
fizeram até vídeo bem amistoso, lado a lado, com troca de elogios. 
Guilherme Guimarães, que há quatro anos tem representado o pre-
feito em praticamente tudo, nessa não foi. 

DIAS PEGOU GERAL 

O vereador Daniel Dias (PCdoB), após as notas que dei ontem 
sobre a guerra na saúde, me mandou mensagem para lembrar que 
não criticou a apenas a Prefeitura sobre a crise na pediatria. “Eu fiz 
cobranças a todos. Tanto da Prefeitura, da Santa Casa, mas princi-
palmente do Governo de Minas que ameaça não renovar contratos 
dos profissionais do HU que a Prefeitura vem pagando”, escreveu o 
parlamentar. Ajuste feito. 

CERIMONIAL E PROTOCOLO 

Cerimonais, aqui e alhures, precisam ficar mais atentos em rela-
ção às ordens de precedência para autoridades em mesas ou dispo-
sitivos de solenidades. Isso não pode ser definido de acordo com 
preferências pessoais ou políticas, mas seguindo a ordem estabele-
cida pelo decreto presidencial 70.274 de 9 de março de 1972, que 
foi sendo aperfeiçoado ao longo dos anos. Sim, existe decreto que 
regulamenta isso. Em certos eventos, assessorias estão deixando au-
toridades de fora das mesas e convidando pessoas que ocupam car-
gos com precedência bem inferior ou que sequer são contemplados 
nos critérios. Uma dica fácil: só procurar por ordem de precedência 
no Google que a Wikipédia lhe dará, na maioria dos casos, até o 
nome completo das autoridades que atualmente estão exercendo as 
funções. Para tudo na vida, é preciso ser profissional. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta co-
luna às 15h04 de 7 de maio de 2024 

Governo de Minas prorroga 
decreto de seca e AMAMS 
espera renegociação de dívidas

Cooperativas de crédito têm 
potencializado o desenvolvimento da 
região

Gilmar Mendes dá prazo de dez dias para 
Tarcísio de Freitas explicar decreto que 
amplia lei

Em 2023, os valores economizados pelos cooperados do Sicoob Credinor 
corresponderam a uma economia média de R$ 4.870,00 por associado

O governo de Minas Gerais publi-
cou no diário oficial de ontem o de-
creto 323, de situação de emergência 
em 95 municípios mineiros, sendo 72 
deles do Norte de Minas, por causa 
dos impactos causados pela seca. O 
governador Romeu Zema alega que, 
apesar dos índices pluviométricos 
registrados no Estado no último pe-
ríodo chuvoso, muitos municípios 
já se encontram com problemas de 
abastecimento em comunidades ru-
rais, inclusive para o consumo hu-
mano e animal, reduzindo o padrão 
de qualidade de vida da população 
afetada e trazendo também prejuízos 
na agricultura e na pecuária. Este de-
creto entra em vigor pelo prazo de 
180 dias. 

O governador argumenta ainda 
que compete ao Estado a preservação 
do bem-estar da população nas regi-
ões atingidas por eventos adversos 

causadores de desastres, para, em 
regime de cooperação, combater e 
minimizar os efeitos das situações de 
anormalidade e que, apesar das ações 
adotadas pelos municípios e pelo 
Estado, há necessidade da atuação 
de todos os integrantes do Sistema 
Nacional de Proteção e Defesa Civil 
nas ações de resposta aos desastres. 
Acrescenta ainda que isto pode oca-
sionar sérios prejuízos aos municí-
pios com a interrupção das ações de 
resposta à seca por meio da operação 
de Transporte e Distribuição de Água 
Potável – TDAP. A situação de anor-
malidade de que trata é válida para 
as áreas comprovadamente afetadas 
por seca, incluídas nos Formulários 
de Informações do Desastre – Fide, 
registrados no Sistema Integrado de 
Informações sobre Desastres.

 O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-

No universo financeiro, onde a 
busca pelo lucro muitas vezes ofusca 
o bem-estar das pessoas, as coope-
rativas de crédito se destacam como 
verdadeiros agentes de mudança. 
Enquanto os bancos convencionais 
priorizam os interesses dos acionis-
tas, as cooperativas têm um propósito 
diferente: colocar as pessoas em pri-
meiro lugar.

No Sicoob Credinor, essa filoso-
fia ganha vida, com 37 mil coopera-
dos que já abraçaram a causa. E não 
estão sozinhos - em todo o Brasil, 
15,5 milhões de pessoas e empresas 
operam com cooperativas de crédito, 
demonstrando uma crescente prefe-
rência por instituições que priorizam 
o bem-estar coletivo sobre os ganhos 
individuais.

Uma das características mais dis-
tintivas do Sicoob Credinor é a ma-
neira como compartilha os resultados 

financeiros. Ao contrário das insti-
tuições financeiras convencionais, 
em que os lucros são destinados a 
acionistas, nas cooperativas cada co-
operado recebe sua parcela justa dos 
resultados, diretamente proporcional 
à sua participação e movimentação.

“Enquanto muitas instituições se 
preocupam apenas com números e 
cifras, o Sicoob Credinor coloca os 
relacionamentos em primeiro plano. 
Cada transação é uma oportunida-
de para fortalecer laços e promover 
a confiança mútua. Aqui, o atendi-
mento personalizado é a norma, e os 
cooperados são mais do que meros 
números em uma planilha; são indi-
víduos respeitados e valorizados que 
integram de forma genuína o sistema 
cooperativista”, destaca o presidente 
do Conselho de Administração do Si-
coob Credinor, Dario Colares.

Geração de riquezas

As cooperativas desempenham 
um papel crucial na geração de rique-
zas nas cidades onde estão inseridas, 
e isso se reflete em duas frentes prin-
cipais: economia para as pessoas e 
desenvolvimento sustentável.

Ao contrário dos bancos tradicio-
nais, as cooperativas não estão pre-
ocupadas em maximizar lucros. Isso 
se traduz em taxas e tarifas mais aces-
síveis, proporcionando uma econo-
mia significativa para os cooperados. 
Segundo dados do Banco Central 
do Brasil, em 2023, os cooperados 
do Sicoob Credinor economizaram 
R$ 140 milhões, o equivalente a uma 
economia média de R$ 4.870,00 por 
cooperado. Esse dinheiro não só per-
manece nos bolsos dos cooperados, 
como também circula dentro das ci-
dades, impulsionando o desenvolvi-

mento local.
Em muitos municípios brasileiros, 

as cooperativas de crédito são a úni-
ca instituição financeira disponível. 
Quando o Sicoob Credinor se instala 
nessas comunidades, chega para for-
necer serviços financeiros essenciais e 
para estimular o crescimento econô-
mico local. A população atendida não 
precisa mais viajar para municípios 
vizinhos em busca desses serviços, o 
que promove o comércio local e man-
tém o dinheiro circulando dentro da 
própria comunidade.

“À medida que avançamos para o 
futuro, o Sicoob Credinor permanece 
firme em sua missão de capacitar seus 
cooperados e fortalecer as comunida-
des locais, com uma abordagem cen-
trada nos associados e comprometida 
com os valores cooperativistas”, afir-
ma o diretor administrativo, Alexan-
dre Vianna.

O ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Gilmar Mendes, deter-
minou um prazo de dez dias para que 
o governador de São Paulo Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) apresente 
defesa sobre as acusações da Argui-
ção de Descumprimento de Preceito 
Fundamental (ADPF) 1.147, impetra-
da pelo Partido Verde, que denuncia 
o Decreto Estadual n. 68.155, de 9 
de dezembro de 2023, que altera o 
teor da Lei de Acesso à Informação 
estadual.

Para o PV, o decreto do governa-
dor, amplia o rol de agentes que po-
dem classificar documentos no grau 
ultrassecreto, e de cem anos, nível 
máximo de sigilo. “A implantação do 

sigilo não pode corresponder a es-
tratégia política ou de governo, nem 
mesmo eleitoral, mas deve obedecer 
a um mandamento de otimização e 
concretização dos princípios cons-
titucionais e dos direitos e garantias 
fundamentais, descritos na Constitui-
ção de 1988, bem como da jurispru-
dência do Supremo Tribunal Federal 
sobre o tema”.

Segundo a ação, “entre uma série 
de alterações, o decreto legitimou a 
competência de classificar informa-
ções no grau ultrassecreto preven-
do-a para o governador, vice-gover-
nador, secretários, controlador-geral 
e procurador-geral, estabelecendo, 
ainda, a possibilidade de delegação a 

agentes públicos que ocupem o cargo 
ou função de coordenador, e também 
aqueles de hierarquia equivalente ou 
superior, genericamente”.

O Partido lembra que, um decreto 
com medida semelhante, estendendo 
a mais agentes os poderes de imposi-
ção de sigilo a documentos públicos, 
bem como a previsão e sua delegação 
a outros servidores, foi publicado 
pelo governo Bolsonaro em seu pri-
meiro mês de mandato (vide Decreto 
Federal n. 9.690/2019), tendo sido, 
posteriormente, revogado”. 

Ainda segundo a Ação do PV, “a 
norma federal é bem mais restritiva 
do que a norma estadual alterada. 
Portanto, deve ser considerado o 

Decreto estadual repreendido como 
inovador na ordem jurídica, no que 
diz respeito à criação de hipóteses de 
imposição de sigilo a nível secreto e 
ultrassecreto, bem como a sua dele-
gação, em nível jamais permitido pela 
Constituição de 1988, nem mesmo na 
Lei Federal de regência. Por isso mes-
mo, a implantação do sigilo não pode 
corresponder a estratégia política ou 
de governo, nem mesmo eleitoral, 
mas deve obedecer a um manda-
mento de otimização e concretização 
dos princípios constitucionais e dos 
direitos e garantias fundamentais, al-
bergados pela CRFB/1988, bem como 
da jurisprudência deste E. Supremo 
Tribunal Federal sobre o tema.

O Empreendedor União Recursos Naturais Indústria e 
Comércio de Produtos Florestais S.A., nos termos do art. 30 
da Deliberação Normativa Copam nº 217, de 2017, torna 
público que obteve do Conselho Estadual de Política Am-
biental – COPAM, a LAC 2 (LOC), certificado nº 2421/2021, 
para o empreendimento Fazendas Reunidas União Recur-
sos Naturais , culturas anuais, semiperenes e perenes, silvi-
cultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura, São 
João do Paraíso/MG, classe 4, válida pelo prazo de 06 anos.

dene (AMAMS) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
o “Nilsinho”, afirma que este de-
creto tem como principal aspecto 
reconhecer os impactos causados 
pela seca de 2023, que foi a maior 
da história do Norte de Minas e 
ainda permite a renegociação 

das dívidas rurais, pois até ago-
ra foi liberada para a agricultura 
familiar, mas deixando de fora 
os médios e grandes produtores, 
assim como abre a esperança do 
homem do campo ter acesso ao 
milho com preço mais acessível, 
fornecido pela Conab.
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SAMUEL CARVALHO
 PUBLICITÁRIO

Venho parabenizar meus sobrinhos do coração, pelo deslumbrante enlace 
matrimonial, Melline e Rodrigo que posam nesta foto juntamente com a 

maravilhosa família da noiva, Kassia Alencar e Élcio, seu irmão Dr.Brendow 
Alencar e sua linda esposa Natália grávida e com sua filhinha lua.

Em um cenário de incerte-
zas e desafios econômicos, os 
empreendimentos enfrentam 
uma batalha constante para 
se destacarem e se manterem 
relevantes. Em tempos de 
crise, a sobrevivência não de-
pende apenas da resistência 
às adversidades, mas também 
da capacidade de inovar e se 
adaptar rapidamente às mu-
danças do mercado. É nesse 
contexto desafiador que o 
papel do marketing se torna 
ainda mais crucial.

As empresas que com-
preendem a importância do 
marketing como um investi-

mento estratégico durante crises se destacam pela sua capa-
cidade de antecipar tendências e criar campanhas inovadoras 
que capturam a atenção do público-alvo. Enquanto algumas 
organizações hesitam em investir em marketing durante pe-
ríodos turbulentos, aquelas que reconhecem a oportunidade 
de se destacar no meio da tempestade ganham uma vantagem 
competitiva significativa.

As campanhas de marketing inovadoras não se limitam ape-
nas à publicidade tradicional. Elas exploram novas platafor-
mas, como redes sociais, influenciadores digitais e marketing 
de conteúdo, para se conectarem de forma autêntica com o 
público. Ao invés de simplesmente vender produtos ou servi-
ços, essas campanhas buscam criar experiências memoráveis 
e emocionantes que ressoam com os valores e aspirações dos 
consumidores.

Um exemplo notável de uma empresa que abraçou a inova-
ção do marketing durante a crise é a XYZ Cosméticos. Enquan-
to seus concorrentes reduziam seus orçamentos de marketing 
e adotavam uma postura defensiva, a XYZ lançou uma campa-
nha ousada nas redes sociais, convidando os clientes a com-
partilharem histórias sobre autenticidade e autoexpressão 
usando a hashtag #BeYourself. A campanha viralizou, gerando 
uma onda de engajamento e aumentando significativamente as 
vendas da empresa.

Em contraste, empresas que optaram por não investir em 
marketing inovador durante a crise enfrentaram consequên-
cias negativas. A ABC Tecnologia, por exemplo, manteve uma 
abordagem conservadora, cortando seus gastos com marketing 
e optando por manter um perfil discreto no mercado. Como 
resultado, a empresa viu sua participação de mercado diminuir 
à medida que os concorrentes mais ágeis conquistavam a aten-
ção dos consumidores com campanhas criativas e envolventes.

O sucesso das empresas que adotam estratégias de marke-
ting inovadoras durante crises demonstra que o marketing não 
é apenas uma despesa, mas sim um investimento fundamental 
para o crescimento e a resiliência dos negócios. Ao entender as 
necessidades e os desejos do seu público-alvo e comunicar de 
forma eficaz os valores da marca, as empresas podem não ape-
nas sobreviver, mas também prosperar em meio à adversidade.

Em última análise, em tempos de crise, o marketing se torna 
um campo de batalha onde a criatividade e a inovação são as 
armas mais poderosas. As empresas que ousam desafiar o sta-
tus quo e investir em campanhas de marketing inovadoras são 
aquelas que moldam o futuro do mercado e estabelecem novos 
padrões de excelência para outras seguirem.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS 
EM TEMPOS DE CRISE: A 

INOVAÇÃO DO MARKETING COMO 
DIFERENCIAL COMPETITIVO

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

   EXPOMONTES

   "CONVIVÊNCIAS ITINERANTES"

Sociedade Rural celebra 80 anos 
com lançamento oficial da 50ª 
Edição e apresentação das rainhas 

Projeto promove bem-estar e 
inclusão para a terceira idade no 
HU

Cemig faz melhoria na rede 
elétrica do centro de Moc

GABRIELE SANTOS

A Sociedade Rural de Montes Cla-
ros lançou oficialmente a 50ª Expo-
montes em uma noite marcada por 
celebração e expectativas elevadas. 
O evento, que representa uma tradi-
ção de 80 anos na região, foi palco 
da apresentação das rainhas deste 
ano, em uma comemoração que 
também honrou as oito décadas de 
história da entidade.

José Henrique Veloso, presiden-
te da Sociedade Rural, liderou o 
evento, destacando a importância 
da Expomontes não apenas como 
uma feira agropecuária, mas como 
um símbolo de progresso e união na 
comunidade. “Esta edição é especial 
não apenas pelo seu marco históri-
co, mas também pela renovação e 
inovação que estamos trazendo”, 
afirmou Veloso.

Entre as novidades anunciadas, 

estão os eventos tradicionais, como 
os leilões, que agora terão um novo 
espaço, e a remodelação completa 
da Fazendinha e da área dedicada à 
agricultura familiar, visando torná-
-las mais atrativas e inclusivas para 
todas as idades.

Com mais de 90 espaços dispo-
níveis para exposição e publicidade, 
Mariah Carvalho, responsável pelo 
marketing de negócios da Rural, 
expressou otimismo em relação à 

comercialização dos estandes, pre-
vendo que mais de 80% deles serão 
vendidos durante o evento.

A noite culminou com o lança-
mento oficial da 50ª Expomontes, 
seguido pela apresentação das rai-
nhas, em um momento de festa e ce-
lebração. A Sociedade Rural espera 
que esta edição seja um marco não 
apenas na história do evento, mas 
também na vida da comunidade de 
Montes Claros e região.

O Centro Mais Vida de Refe-
rência em Assistência à Saúde do 
Idoso (CRASI) do Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria Centro 
(HU Unimontes), em parceria com 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Social da Prefeitura Municipal de 
Montes Claros, lançou um Projeto 
inovador “Convivências Itineran-
tes”. O projeto foi idealizado com 
o objetivo de fortalecer os grupos 
de idosos da região e visa ampliar o 
alcance das atividades promovidas 
nos territórios de abrangência dos 
CRAS (Centros de Referência de As-
sistência Social).

Em uma iniciativa que busca 
além do fortalecimento dos laços 
comunitários, o projeto prevê par-
cerias estratégicas com instituições 
que acolhem idosos, enriquecen-
do as atividades propostas. Com a 
orientação de metodologias especí-

ficas, como música, dança e outras 
formas de arte, o foco está em favo-
recer a saúde emocional e mental 
dos participantes, incentivando sua 
participação ativa no processo.

O Gerente Administrativo do 
CRASI, Ely Carlos Pereira de Jesus 
salienta que o projeto tem como 
objetivo proporcionar uma atmos-
fera de leveza e acolhimento por 
meio da música, visando confortar o 
coração dos idosos enquanto aguar-
dam atendimento. Essa parceria tem 
sido bem-sucedida e demonstrado 
resultados positivos, pois os idosos 
têm permanecido na sala de espera 
de forma mais tranquila, enquanto 
são abordados tanto psicologica-
mente quanto por meio da música 
ou terapia.

A coordenadora do Projeto De-
bora Ribeiro Silva Carvalho ressal-
ta: “Acreditamos na potência dos 

idosos, que não se perde com o 
processo natural de envelhecimento 
do corpo. Nossa missão é amplificar 
a autonomia que cada idoso traz 
consigo, reconhecendo que a alma 
é sempre jovem e que, independen-
temente das circunstâncias, sempre 
têm muito a oferecer”.

Com o lançamento do projeto 
“Convivências Itinerantes”, a Prefei-
tura de Montes Claros reforça seu 
compromisso com a inclusão social 
e o reconhecimento da importância 
dos idosos na comunidade. A inicia-
tiva representa mais um passo em 
direção a uma cidade cada vez mais 
acolhedora e inclusiva para todas as 
gerações.

Newton Juneo Lopes Pereira, 
psicólogo do projeto, destaca a im-
portância da abordagem multidisci-
plinar: “Ao associar diferentes formas 
de expressão artística às discussões 

sobre saúde emocional e mental, 
buscamos não apenas promover o 
bem-estar dos idosos, mas também 
estimular um ambiente de aprendi-
zado e troca de experiências”.

CRASI

O Centro Mais Vida de Referên-
cia em Assistência à Saúde do Ido-
so “Eny Faria de Oliveira” (CRASI), 
vinculado ao HU Unimontes, um 
hospital-escola da Universidade 
Estadual de Montes Claros e tem o 
CRASI como centro especializado 
no atendimento multidimensional 
ao idoso frágil nas áreas de Medi-
cina, Fisioterapia, Fonoaudiologia, 
Nutrição, Serviço Social, Psicologia e 
Enfermagem.

Outras informações podem ser 
obtidas pelo telefone (38) 3224 
8035.

A Companhia Energética de Mi-
nas Gerais – Cemig informa que, 
na quarta-feira(08/05), vai realizar a 
instalação de postes e de um novo 
transformador na rede elétrica do 
centro de Montes Claros. O serviço 
vai tornar a rede mais segura, garan-
tindo uma maior confiabilidade do 
fornecimento de energia para a po-
pulação e o comércio local.

Para diminuir o número de clien-
tes desligados, a Cemig vai utilizar a 
sua Unidade de Geração e Transfor-
mação Móvel – UGTM, um gerador 
de energia móvel, trifásicos de 500 
kVA (kilo-volt-ampère). Ainda assim, 
por uma questão de segurança, vai 
ser necessário a interrupção de ener-
gia para alguns clientes do centro, 
das 10h às 16h, nos seguintes ende-
reços:

Rua Pires e Albuquerque, entre 
números 256 e 345, Centro

Rua Dom Pedro II, a partir do 
número 504, Centro

Avenida Francisco Sá, a partir do 
número 25, Centro

Durante esse período, caso pre-

cise executar algum serviço na insta-
lação elétrica interna, o consumidor 
deverá desligar antes a chave geral 
(disjuntor) para sua segurança.

Esclarecemos que em função 
da complexidade dos serviços a 
serem executados poderá ocor-
rer atraso no horário previsto ou 
cancelamento deste desligamento 
sem aviso prévio. Por medida de 
segurança todos os equipamentos 
devem ser considerados energiza-
dos durante o período menciona-
do. Caso os serviços de melhoria 
sejam concluídos antes do horá-
rio indicado o fornecimento de 
energia elétrica será restabeleci-
do.

INFORMAÇÃO POR E-MAIL

A Cemig disponibiliza aos seus 
clientes a opção de receber avisos 
de desligamento para obras e manu-
tenção preventiva no sistema elétri-
co por SMS ou e-mail. Basta atuali-
zar os seus dados no Cemig Atende 
Web: http://www.cemig.com.br.

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGO

Com base nos dispositivos legais, convocamos os Sr(a)(s) 
acionistas para a realização de Assembléia Geral Ordinária - AGO, 
a realizar-se na Avenida Afonso Pena, nº 544, - Sala 01 -Centro, 
Montes Claros/MG, no próximo dia 30 de Junho de 2024, às 
09:00 para deliberar os seguintes itens:

• Prestação de contas pela Diretoria para aprovação das De-
monstrações Contábeis relativas ao exercício de 2023, a que se 
refere o art.133 da Lei 6.404/76, que já se encontram à disposição 
dos acionistas na sede da empresa;

Montes Claros (MG), 19 de Abril de 2024

Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais. Edital De Citaçao, Prazo De 20 (Vinte) Dias. Primeira Vara Civel, 
A Exma. Sra. Ora, Cibele Maria Lopes Macedo. MMa, Juíza de Direito da Primeira Vara Cível desta cidade de Montes 
Claros. Estado de Minas Gerais, na forma da lei, etc. FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem, que perante este Juízo e Secretaria da 1a Vara Cível da Comarca de Montes Claros/MG. 
processam os termos e atos da Açao De Execuçao requerida por Posto D'angelis Ltda. inscrito no CNPJ sob on° 
23174.519/0001-91, contra Eloy Pereira Pimenta Junior, processo número 5008832-56.2023.8.13.0433, e por meio 
deste Cita o executado Eloy Pereira Pimenta Junior, brasileiro. inscrito no CPF sob on° 464512185-53, título de eleitor 
n°0112799450507, nascido em 20/12/1971. filho de Maria do Carmo P Pimenta. com endereço em lugar incerto e não 
sabido. para. no prazo de três (03) dias, pagar em juízo a importância de R$9.372,74 (nove mil, trezentos e setenta e dois 
reais e setenta e quatro centavos), mais os acréscimos legais, sob pena de nâo o fazendo serem penhorados tantos de 
seus bens quantos bastem para assegurar a execução. Fica consignado que em caso de silêncio da parte executada, 
será nomeado Curador para representá-la nos autos. E, para que não se alegue ignorância, a MMa. Juíza mandou 
expedir o presente edital, na forma da lei, que será publicado pelos Õrgâos competentes e afixado no local de costume. 
Expedido nesta cidade de Montes Claros, aos seis (06) dias do mês de maio de 2024. K-08e09/05
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Rede Municipal de Ensino participa 
da programação da FLAM!

“Confidências sob o luar” e “Pretéritos 
Amanhãs” são os dois títulos a serem lançados 
na noite desta terça

No período de 6 a 11 de maio 
acontece a 3ª Feira Literária do Au-
tor Montes-Clarense (FLAM!), que 
reúne autores de Montes Claros e 
região, numa intensa programação 
no Centro Cultural Hermes de Pau-
la. A feira é realizada pelo Programa 
de Pós-Graduação em Letras/Estu-
dos Literários da Universidade Es-
tadual de Montes Claros (Unimon-
tes), em parceria com a Academia 
Feminina de Letras e a Academia 
Montes-Clarense de Letras, e apoio 
da Prefeitura de Montes Claros.

Uma das atrações da programa-
ção é o projeto Montes Claros na 
Trilha da Leitura, da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, que apresenta 
a peça “João e o pé de feijão”, vol-
tada para o público infanto-juvenil, 
nos dias 6, 7 e 9, com duas sessões 

diárias, às 8 e às 14 horas. “Convi-
damos a todos para vir prestigiar 
o autor montes-clarense. Além do 
teatro, teremos bate-papo literário, 
lançamento de livros e a oportuni-
dade de conhecer e adquirir o rico 
acervo autoral produzido em nossa 
cidade”, convida Ellen Santa Rosa, 
coordenadora do projeto Trina da 
Leitura, que também é escritora e 
está apresentando suas obras na 
FLAM!

PROGRAMAÇÃO

A 3ª Feira Literária do Autor 
Montes-clarense iniciou na segun-
da-feira, 6, com o lançamento dos 
livros “Versos para Olímpia”, de 
Wanderlino Arruda, e “Como fazer 
uma xilogravura”, de Terezinha Es-

cobar.
Nesta terça, 7, a programação 

inicia com um Bate-Papo Literário 
com a escritora Káritas Lacerda, às 
9 horas. À noite, serão lançadas as 
obras “Confidências sob o luar”, de 
Míriam Carvalho, e “Pretéritos Ama-
nhãs”, de Tida Carvalho.

Na quarta-feira, 8, professores 
do Sistema Municipal de Ensino 
participam de uma formação com 
o tema “O professor mediador de 
leitura e a arte de semear histórias”. 
A formação é coordenada pelas pro-
fessoras Éllen Santa Rosa e Elisân-
gela Mesquita Silva e será realizada 
em dois horários: das 8 às 10 e das 
14 às 16 horas.

À noite, o FLAM! faz uma sele-
ção especial, com lançamento do 
e-book “No calor do seu abraço”, de 

Nannah Andrade, e o livro “Coisas 
do Esporte”, de Heberth Halley. Na 
quinta-feira, 9, Dóris Araújo lança 
o livro “Era uma vez o arco-íris”, e 
Karla Celene, “Antônio - olhos da 
vida”. Ainda na quinta-feira, 9, será 
realizado um Bate-Papo Literário 
com as escritoras Káritas Lacerda e 
Éllen Santa Rosa, das 9 às 9h30.

Já na sexta-feira, 10, será ence-
nada a peça “Caroço e Castanha”, 
com sessões às 8 e às 13h30, pelo 
projeto Trilha da Leitura. Das 14h30 
às 15h30, será promovida uma roda 
de conversa com Emerson Dantas 
Pimenta, escritor e mestre em es-
tudos literários, com o tema “A fan-
tasia que permeia nossa realidade: 
o realismo fantástico e a literatura 
de escapismo”. À noite, das 19 às 
20 horas, Marli Fróis, doutora em 

Letras/Estudos Literários, apresenta 
palestra com o tema “A autoria em 
Clarice Lispector: a mulher inscri-
ta”. Em seguida, Aroldo Pereira 
lança “Parangolares”, seu livro mais 
recente; e José Antônio Coutinho 
lança “A minha vida em um livro”.

O lançamento das obras, com 
sessão de autógrafos, acontece 
sempre às 19h30, na Galeria Godo-
fredo Guedes, no Centro Cultural 
Hermes de Paula. Toda a programa-
ção é gratuita e aberta ao público.

OFICINAS

No período de 6 a 8 de maio, 
das 9 às 12 horas, a FLAM! traz a 
oficina: “Criação Poética - Séries 
Poéticas: Imagem, Palavra, Cine-
ma”, coordenada pelos professo-

res Dr. Luiz H. C. Penido e Dra. 
Tida Carvalho, da PPGL/EL/Uni-
montes.

Na quinta-feira, das 9 às 12 
horas, estudantes da graduação e 
da pós-graduação em Letras e em 
Pedagogia e professores da Edu-
cação Básica participam da oficina 
“Leitura Literária: a criança nos 
contos de Lygia Fagundes Telles”, 
coordenada pela mestranda Isabe-
la Ruas Aguiar e pelo professor Dr. 
Osmar Pereira Oliva, do PPGL/EL/
Unimontes/Fapemig.

A programação da 3ª Feira Li-
terária do Autor Montes-Clarense 
se encerra no sábado, 11, com 
lançamento dos livros “Chazinho 
Literário da Vó Zefa”, de Éllen San-
ta Rosa, e “Jacareca”, de Káritas La-
cerda. ( JERUSIA ARRUDA)

Dando continuidade aos lan-
çamentos literários do 3° FLAM 
(Festival Literário do Autor Mon-
tes-Clarense), hoje, 7 de maio, 
serão apresentados ao público as 
obras “Confidências sob o luar”, 

de Míriam Carvalho, e “Pretéritos 
Amanhãs”, de Tida Carvalho.

“Confidências sob o luar” 
reúne contos memoriais, poe-
mas e cartas, apresentando uma 
interessante trilogia de gênero. 

Miriam Carvalho, nascida em Co-
rinto-MG, é professora aposen-
tada pela Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). 
Membro da Academia Montes-
-Clarense de Letras, suas obras 

incluem “Eterno Instante”, “Li-
cença para Viver”, “Oráculo da 
Vida” e “Brincando aos Raios do 
Sol”.

“Pretéritos Amanhãs”, da au-
tora Tida Carvalho, aproxima, 

com profundidade, coisas e afe-
tos em uma celebração da vida. 
Tida é ensaísta, poeta, pesquisa-
dora e professora de Literatura Bra-
sileira. Formada doutora em Estu-
dos Literários pela UFMG em 2003, 

atualmente é vinculada ao Departa-
mento de Comunicação e Letras da 
Unimontes. Tem dois livros publica-
dos: “Pretéritos Amanhãs” (2024) e 
“Dois Quartos” (2017).  (HÉLDER 
MAURÍCIO)

    FEIRA LITERÁRIA DO AUTOR MONTES-CLARENSE

    FLAM! - FESTIVAL LITERÁRIO DO AUTOR MONTES-CLARENSE
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Acessibilidade, lazer e esporte em pauta 
na Câmara Municipal

Prefeitura cria mais oito linhas de transporte 
escolar rural

Cemig disponibiliza R$ 50 milhões em edital 
para seleção de projetos de eficiência energética

    EDUCAÇÃO PARA O MENINO DO CAMPO

A Câmara Municipal aprovou, 
em reunião ordinária, nesta terça-
-feira (7/5), 13 requerimentos, entre 
eles, três voltados para o lazer e es-
porte.

A instalação de brinquedos adap-
tados para crianças portadoras de 
deficiências nas praças e parques da 
cidade foram cobrados pelos vere-
adores Rodrigo Cadeirante (União) 
e Marlus do Independência (PSD). 
Eles defenderam que o número de 
crianças portadoras de deficiências 
é grande e a atenção com essas pes-
soas e suas famílias é um dever do 
município.

Stalin Cordeiro (União) cobrou 
a instalação de uma academia ao ar 
livre na praça Gonçalves Ramos, na 
rua Eulidson Novais, nº 355, bairro 
Vera Cruz. O parlamentar lembrou 
que investimentos como nas aca-
demias ao ar livre é uma forma de 
incentivar a prática de esporte e o 
cuidado com a saúde e bem-estar.

Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
solicitou estudo de viabilidade para 
criação de um parque na área verde 
localizada na avenida Antônio Lafetá 
Rebelo, próximo ao Córrego das

Melancias, no bairro Carmelo, 
e que seja denominado oficialmen-
te como parque Professor Ivo Das 
Chagas.

Rodrigo Cadeirante (União) fa-
lou sobre a dificuldade enfrentada 
pelas pessoas com deficiências nos 
momentos que usam o transporte 
público e cobrou a intensificação 
das fiscalizações dos elevadores nos 
ônibus do transporte coletivo.

INFRAESTRUTURA

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União) solicitou a refor-
ma geral do calçadão da Praça de 
Esportes. A parlamentar destacou 
que a reforma não seria apenas por 
questão estética, mas principalmen-
te para segurança dos pedestres que 
passam pelo local.

Odair Ferreira (Solidariedade) 
pediu a implantação de quebra-mo-
las nas avenidas Engenheiro Velo-
so e Arthur Fagundes. O vereador 
defendeu que a obra vai beneficiar 
principalmente a população da re-
gião e ajudar a melhorar o tráfego 
de veículos.

Reinaldo Barbosa (PSD) pediu 
a inclusão no Programa de Inves-
timento no Cidadão (PIC) da obra 
de pavimentação asfáltica da es-
trada que dá acesso à comunidade 
de Vaca Morta. Para o parlamentar, 
um investimento que vai beneficiar 
principalmente o transporte escolar.

A vice-presidente da Casa, vere-
adora Maria Helena (MDB), cobrou 
o retorno da finalização da obra de 
recapeamento da avenida Coração 
de Jesus, no bairro Chiquinho Gui-
marães.

EVENTOS

Também foram aprovados re-
querimentos para realização de au-
diências públicas e homenagens.A 
pedido do vereador Daniel Dias (PC 
do B) solicitou e será realizada no 
próximo dia 13, às 9h, audiência 
pública para debater e buscar solu-
ções para a falta de leitos nas UTIs 
pediátricas.

Para debater os direitos dos tra-
balhadores e trabalhadoras do Ma-
gistério de Minas Gerais será realiza-
da audiência pública, proposta pela 
vereadora professora Iara Pimentel 
(PT), no dia 17/5 às 14 horas.

No dia 28 de maio, às 19h, será 
realizada sessão especial para ho-
menagear a empresa Novo Nordisk. 
Proposição do vereador Soter Mag-
no (PSD).

A pedido do vereador Wilton 
Dias (Avante) no dia 27 de junho às 
19h, será realizada sessão especial 
de homenagens aos 25 anos da CIA 
Promoções.

PROJETO APROVADO

A Câmara também aprovou 
projeto do Executivo autoriza 
parceria entre a Prefeitura e So-
ciedade Rural de Montes Claros 
e repassa recursos financeiros no 

valor de R$ 140 mil, em espécie, 
para apoio à realização da 50ª 
Expomontes. Em contra partida 
a Sociedade Rural, além de apre-
sentar prestação de contas da 
aplicação dos recursos orçamen-
tários cedidos pelo Município, 

deverá ceder, gratuitamente, um 
stand de 100 metros quadrados e 
4 mil ingressos diurnos para aces-
so à Expomontes/2024, a serem 
distribuídos aos alunos da Rede 
Municipal de Ensino. (SELMA 
GONÇALVES)

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo de 
licitação para realizar o transpor-
te dos estudantes que residem na 
zona rural do município e que es-
tão matriculados em unidades da 
Rede Municipal de Ensino.

A iniciativa visa atender a de-
manda criada pelos novos alunos 
matriculados nos turnos matutino 
e vespertino nas escolas munici-
pais das localidades de Santa Rosa 
de Lima, São Pedro da Garça, Apa-
recida do Mundo Novo, Claraval, 

Fazenda Mato Seco, Pentáurea e 
Fazenda Lagoinha.

Estão sendo disponibilizadas 
oito rotas, com investimento total 
de cerca de R$ 656 mil. O trans-
porte escolar será executado na 
zona rural e na zona urbana em 
veículos do tipo van, com sete a 
14 lugares, fabricadas a partir de 
2010. As novas rotas têm distân-
cias que variam entre 8 e 68 km 
diários.

A admissão dos prestadores de 
serviço será por meio de contra-

to, que terá vigência até o dia 31 
de dezembro de 2024. A sessão 
pública do processo de licitação 
acontecerá no dia 17 de maio, às 
9 horas, na Sala de Pregões da Pre-
feitura de Montes Claros (avenida 
Cula Mangabeira, nº 211, Centro). 
O edital do processo licitatório nº 
258/2024 pode ser acessado no 
site da Prefeitura pelo link https://
admin.montesclaros.mg.gov.br/
upload/licitacoes/files/licitaco-
es/2024/P025824/PREGAO107.
pdf. (ATTILIO FAGGI)

O edital da Cemig para Cha-
mada Pública de Projetos (CPP) 
de Eficiência Energética de 2024 
já está disponível no site da com-
panhia. Neste ano, serão dispo-
nibilizados R$ 50 milhões para 
os projetos aprovados de acordo 
com critérios técnicos definidos 
pela empresa e pela Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel), 
autarquia responsável por regular 
o Programa de Eficiência Energéti-
ca (PEE) da Cemig, da qual a CPP 
faz parte. Os projetos podem ser 
enviados entre 6 e 27 de maio.

De acordo com Aline Pimenta, 
engenheira de eficiência energé-
tica da Cemig e coordenadora da 
CPP, o objetivo do chamamento é 
democratizar o acesso dos clientes 
aos recursos do PEE, e permitir 
que mais ações que promovem a 
redução do desperdício de ener-
gia sejam colocadas em prática.  
Por isso, clientes cativos e livres 
e de todas as classes (comerciais, 
industriais, residenciais, rurais 
etc.), podem participar, desde que 
observadas as demais regras da 
Chamada.

Contudo, a companhia orienta 
que os clientes busquem o apoio 
das Empresas de Serviços de Con-
servação de Energia (ESCOs), 
especializadas na área e com ex-
pertise necessária para construir 
projetos que atendam aos crité-
rios estabelecidos no edital. A 
aprovação do projeto é uma opor-
tunidade para que o cliente torne 

sua unidade consumidora mais 
sustentável, com a garantia de im-
portante redução do consumo de 
energia e, consequentemente, de 
custos.

 
TIPOS DE PROJETOS

Em relação aos projetos que 
podem ser propostos, a coorde-
nadora da CPP afirma que diversas 
são as possibilidades de melhorias 
das instalações. “Dentre as pos-
sibilidades, nós temos a substi-
tuição de equipamentos, como é 
o caso da iluminação, de apare-
lhos ar-condicionado, geladeiras, 
freezers e câmaras frigoríficas, 
motores e sistemas motrizes con-
templando a máquina acionada e 
o sistema de acionamento, além 
de equipamentos hospitalares. 
Há também a implantação de sis-
temas de aquecimento solar para 
água, dentre outros equipamentos 
elétricos”, indica.

Especificamente sobre proje-
tos de fontes incentivadas, Aline 
Pimenta lembra que apenas os 
clientes cativos têm a possibili-
dade de aderir a iniciativas desta 
natureza. Além disso, os clientes 
que apresentarem propostas de 
geração devem ter toda a unidade 
consumidora eficiente, ou seja, os 
demais equipamentos já devem 
estar nestas condições, ou serem 
eficientizados neste projeto, de 
acordo com as tecnologias mais 
econômicas e sustentáveis.

Para conhecer outros pontos 
importantes sobre o chamamento 
público, os clientes podem aces-
sar o vídeo com o Workshop rea-
lizado em abril e que dispõe sobre 
as principais dúvidas relacionadas 
à CPP.

PROGRAMA DE EFICIÊNCIA 
ENERGÉTICA

O chamamento público de pro-
jetos faz parte do PEE da Cemig e 
é regulado pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel). Assim 
como no caso da chamada, o ob-
jetivo do Programa é promover o 
uso sustentável da energia elétrica 
e melhorias na qualidade de vida 
dos mineiros.

O PEE da companhia é regula-
do pela Aneel e tem como objetivo 
conscientizar a sociedade sobre a 
importância do uso seguro e efi-
ciente da energia elétrica, princi-
palmente nos tempos atuais, em 
que as mudanças climáticas tra-
zem cada vez mais desafios à hu-
manidade. Em mais de 25 anos de 
existência, o programa já investiu 
mais de R$ 1 bilhão em todos os 
774 municípios da área de conces-
são da companhia.

Para se ter uma ideia da re-
levância do PEE, em todo esse 
tempo ele já foi responsável pela 
economia de 7.423 giga whats-ho-
ra (GWh), energia suficiente para 
abastecer, durante um ano, cerca 
de 3,5 milhões de clientes. Outro 

Clientes de todas as classes podem enviar propostas que promovam melhorias em suas 
unidades consumidoras 

dado importante é que, nessas 
duas décadas e meia, a compa-
nhia contribuiu para que 520 mil 

toneladas de CO2 não fossem 
liberadas na atmosfera. Em uma 
leitura mais prática, o valor é 

equivalente ao carbono absorvi-
do por 3,7 milhões de árvores da 
mata atlântica em 20 anos.
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Montes Claros promove ações de combate à 
exploração sexual de crianças e adolescentes

Dia da Abolição da Escravatura será marcado 
por ato público em Montes Claros

Prefeitura realiza atendimento itinerante do 
CadÚnico na comunidade rural de Calhau

    MAIO LARANJA

    13 DE MAIO

    VEM A CALHAR

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Coordenadoria Munici-
pal da Criança e do Adolescente, 
lançou, para este mês de maio, Mês 
de Combate ao Abuso e Exploração 
Sexual de Crianças e Adolescen-
tes, a campanha Faça Bonito, com 
diversas ações envolvendo os 11 
CRAS (Centros de Referências de 
Assistência Social) e os dois CREAS 
(Centros de Referência Especializa-
dos de Assistência Social) do mu-
nicípio, bem como os Centros de 
Convívio, as escolas municipais e os 
Conselhos Tutelares.

A Campanha tem o apoio das 
secretarias municipais de Desenvol-
vimento Social, Educação e Saúde, 
além dos Conselhos Tutelares, o 
Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente e o Selo 
Unicef.

Em 2019, o prefeito de Montes 
Claros, Humberto Souto, sancio-
nou a Lei Municipal que instituiu 
a Semana Municipal de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes, que 
passou a ser realizada anualmente, 
sempre na semana do 18 de maio - 
Dia Nacional de Combate ao Abuso 
e à Exploração Sexual Infantojuve-
nil. 

De acordo com a coordenadora 
municipal da Criança e do Adoles-
cente, Rosana Ramos, uma série de 
ações acontecerá na cidade, como 
palestras nas escolas e na Câma-
ra Municipal, blitz, mobilização e 
panfletagem. “O objetivo da mobi-
lização é alertar a população para o 

compromisso de proteger as crian-
ças e os adolescentes do município. 
A ideia é realizar atividades de mo-
bilização com foco na prevenção. 
Por isso convidamos a sociedade 
organizada para participar do Maio 
Laranja e proteger os direitos das 
nossas crianças e adolescente, que é 
um dever de todos nós”, comentou.

Na época em que a lei foi san-
cionada, o prefeito lembrou que 
os números oficiais indicavam que 
mais de 700 crianças haviam sido 
molestadas sexualmente em Mon-
tes Claros nos três anos anteriores, 
a grande maioria dentro dos seus 
próprios lares, e daí a importância 
da lei e da instituição da Semana 
Municipal de Combate. “Com essa 
lei, vamos fomentar a conscienti-
zação da sociedade sobre esse pro-
blema. Como a maioria dos abusos 
acontece no seio familiar, é difícil 
fiscalizar. A finalidade da lei é des-
pertar a necessidade de estar aten-
to, para protegermos as crianças, 
que são indefesas”, disse.

Programação

14/04 – Abertura da Semana de 
Enfrentamento Sexual contra Crian-
ças e Adolescentes - 8h30 - Local: 
Parque Municipal Milton Prates – 
Fala de Autoridades, atividades cul-
turais e recreativas.

15/05 – Solenidade Maio Laranja 
- 9 horas - Local: Porta da Prefeitura 
da Cula Mangabeira – Apresentação 
da Boneca Juquita – Fala de Auto-
ridades

Na próxima segunda-feira, 13, dia 
em que se comemora a abolição da 
escravatura no Brasil, a Coordenado-
ria de Igualdade Racial, vinculada à 
Secretaria de Desenvolvimento Social 
da Prefeitura de Montes Claros, em 
parceria com o Conselho Municipal 
de Igualdade Racial, promoverá, às 18 
horas, um Ato Público na Praça Dou-
tor Carlos, pelo fim do racismo e pre-
conceito.

José Gomes Filho, responsável pela 
Coordenadoria e presidente do Conse-
lho, acredita que é preciso aproveitar 
a data como uma oportunidade para 
promover uma reparação dos direitos 
dos negros. “O Brasil precisa avançar 
em passos largos nas políticas públicas 
para combater de vez as crueldades 
que ainda assolam a população negra, 
especialmente as questões salariais, 
onde o negro continua ganhando me-

nos do que o branco, mesmo fazendo o 
mesmo serviço”, protesta Gomes.

Segundo ele, é preciso separar os 
dias 13 e 14 de maio. “O 13 de maio de 
1888 foi uma data instituída de forma 
atrasada pelo Estado, já que o Brasil foi 
o último país livre do Ocidente a abo-
lir totalmente a escravatura, e mesmo 
assim, sem nenhuma garantia para a 
população negra. Por isso, essa data é 
algo a ser reelaborado, porque houve 
uma abolição formal, mas os negros 
continuaram excluídos do processo 
social. Já 14 de maio foi o dia em que 
povo negro acordou e descobriu que 
não tinha nada, nem moradia e nem 
emprego. Muito menos direitos. Sendo 
assim, o dia 14 de maio se tornou um 
dia de reflexão para a população negra 
ex-escravizada, que não tinha o que co-
mer, o que vestir e onde morar”, con-
clui. (LUIS CARLOS GUSMÃO)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através do Setor de Cadas-
tro Único (CadÚnico) para Pro-
gramas Sociais da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, conti-

nua levando atendimento para 
diversas regiões da extensa 
zona rural do município. Nesta 
terça-feira, 7, o serviço chega 
aos moradores da comunidade 

de Calhau e adjacências.
O objetivo é fazer coleta de 

dados e informações, identifi-
cando famílias de baixa renda 
para fins de inclusão em pro-

gramas de assistência social e 
distribuição de renda, como 
a Tarifa Social de Energia Elé-
trica, o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) e o Bolsa Fa-

mília, além de dar oportunida-
de para que as famílias possam 
atualizar ou fazer novos cadas-
tros.

É importante ressaltar que 

diversas comunidades já foram 
atendidas através dessas ações, 
com muitas famílias sendo be-
neficiadas com a inclusão no 
CadÚnico. (RUBENS SANTANA)

16/05 – Ação na Praça Dr. Car-
los – 8h30 – Tendas/Blitz Educati-
va/Abordagem – Apresentação da 
Trilha da Leitura – Apresentação 
de Jiu-jitsu do Instituto Marcos Bar-
bosa – Apresentação de alunos da 
APAE

17/05 – Palestra na Câmara 
– 8h30 - Credenciamento/Coffee-
-break – Apresentação de Dança do 
Instituto Fé e Alegria – Palestrante: 
Iara Wanderley Biondi – Analista de 
Polícia Civil/psicóloga, Mestre em 
Psicologia, especialista em Clíni-
ca Psicanalítica em Instituições de 
saúde.

18/05 - Blitz na Praça Dr. Carlos 
- 8h30 – Mobilização e Divulgação

19/05 a 31/05 – Ações preventi-
vas realizadas nos 11 CRAS: Rodas 
de conversas com famílias em par-
ceria com os Conselhos Tutelares.

13/05 a 31/05 – Ações de Pre-
venção nas Escolas – Campanhas, 
Palestras, atendimentos e plantões 
- Público alvo: Gestores, Servidores 
do Sistemas Municipal de Ensino e 
Comunidade Escolar. 

Disque 100

O Disque 100, chamado tam-

bém de Disque Direitos Humanos, 
é um serviço voltado para fazer 
denúncias de violações de direitos 
humanos. Por meio desse canal é 
possível relatar situações de viola-
ções que acabaram de acontecer ou 
que ainda estão em curso. O canal 
funciona 24 horas, inclusive nos sá-
bados, domingos e feriados.

Conselho Tutelar - (38) 2211-
3489 ou 0800 283 8388

Uma das formas de proteger as 
crianças e os adolescentes é por 
meio do Conselho Tutelar. O órgão 
é acionado por meio de denúncias 
de violação de direitos, bem como 

por situações de maus-tratos e ex-
ploração sexual. O Conselho Tutelar 
tem como um dos objetivos garantir 
que os direitos desse público sejam 
respeitados.

Emergência policial - 190

O número 190 é disponibilizado 
para acionar emergência policial em 
casos de necessidade imediata ou 
socorro rápido. O canal é voltado 
para todo o Brasil e pode ser ligado 
de forma gratuita. O atendimento 
telefônico é imediato e funciona 24 
horas. (LUIS CARLOS GUSMÃO)
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    MONTES CLAROS

   BOCAIUVA

Corpo de Bombeiros realizam corte de árvore 
caída no perímetro urbano

Polícia Militar cumpre três mandados de prisão

PM encontra mãe e filho mortos dentro de casa 
em MG

Polícia Civil encerra operação com prisões por 
furto em Montes Claros

Idoso é preso após atirar em vizinho 

Durante o plantão operacional 
deste domingo, uma guarnição de 
salvamento do PEMAD/7º BBM foi 
acionada para atendimento de ocor-
rência envolvendo o corte de uma 

árvore caída na via pública, obstruin-
do a pista de rolamento nos dois 
sentidos e impedindo a passagem 
de veículos, pedestres bem como os 
moradores da residência vizinha. 

O acionamento se deu por volta 
das 16:00 no bairro Morrinhos, onde 
a guarnição deparou com uma árvore 
de médio porte e espécie desconheci-
da pelos membros da Gu BM. A árvo-

re tinha aproximadamente 4 metros 
de altura, vindo a cair após ser atin-
gida pelo incêndio ocorrido no lote 
vago em que estava plantada. De acor-
do com as informações, no momento 

da queda, a árvore quase atingiu um 
ciclista que por ali passava.

Diante do exposto, a guarnição 
devidamente equipada e utilizando 
a motosserra disponível realizou a 

supressão total da espécie e, poste-
riormente, a liberação da via. Os pro-
dutos da supressão foram lançados 
para dentro do imóvel. (ASCOM / 7° 
BBM)

Na data de ontem, a Polícia 
Militar cumpriu três mandados de 
prisão em Bocaiuva, em desfavor 
de indivíduos de 36, 37 e 29 anos.

O primeiro indivíduo, de 36 
anos de idade, foi preso no bairro 
Monterrey, durante averiguação 
de denúncia via DDU – Disque 

Denúncia Unificado –, que dava 
conta de seu endereço de homí-
zio.

O segundo, de 37 anos, que tem 

prontuário por crimes contra o pa-
trimônio (furto e roubo), foi preso 
no bairro Zumbi, devido a descum-
primento de medidas cautelares im-

postas pelo Judiciário.
O terceiro, de 29 anos, foi preso 

no bairro Esplanada, em decorrên-
cia de um processo pelo crime de 

roubo ao qual responde.
Ambos foram conduzidos à De-

legacia de Polícia Civil de Bocaiuva 
para providências subsequentes.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) realizou o cumprimento de 
um mandado de prisão contra um 
idoso, de 62 anos, suspeito de ten-
tativa de homicídio na zona rural de 
Januária, nessa segunda-feira (6).

A vítima é um homem, de 54 
anos, que perdeu a visão do olho 
direito após receber um disparo no 

rosto.
Segundo a PCMG, os vizinhos 

teriam um desentendimento antigo 
devido a disputa de terras próximas 
às suas propriedades. O idoso não 
aceitava que o vizinho transitasse 
pelo local, um corredor que dava 
acesso ao terreno de ambas as ca-
sas. Eles já trocavam ameaças há 

algum tempo.
A investigação da polícia aponta 

que a vítima desceu do carro para 
abrir a porteira do terreno dispu-
tado, e acabou sendo surpreendi-
do pelo idoso, que segurava uma 
espingarda e atirou no rosto do 
homem. “A vítima foi socorrida 
por vizinhos e familiares. Em ra-

zão do tiro, ficou com sequelas e 
perdeu a visão do olho direito”, 
afirmou o delegado Farley Gue-
des.

Testemunhas disseram que o 
investigado não escondia o desejo 
em “terminar o serviço”. Ele teria 
continuando com ameaças con-
tra a vítima após desferir o tiro. 

“Em razão disso, representei pela 
prisão dele e a Justiça deferiu o 
pedido”, destacou, Guedes.

A Polícia encontrou o autor 
do crime em sua residência. Ele 
confirmou os fatos e contou onde 
a arma que foi usada no dia do 
atentado estava guardada. A es-
pingarda foi apreendida na casa 

de um familiar dele, na área urba-
na de Januária.

O mandado de prisão foi cum-
prido, e o homem foi encaminhado 
para a delegacia. Ele está preso na 
cadeia da cidade, à disposição da 
justiça.

A Polícia Civil segue investigan-
do os fatos.

Uma mulher, de 32 anos, e o fi-
lho, de 7 anos, foram encontrados 
mortos dentro da casa onde mora-
vam, em São Francisco, no Norte de 
Minas Gerais, na noite dessa segun-
da-feira (6).

A suspeita é de que a mulher se-
dou e matou a criança e logo após o 
crime, cometeu suicídio, de acordo 
com a Polícia Militar.

Após receber denúncia de fami-
liares e vizinhos, a Polícia Militar se 
deslocoua até o local para atender a 
ocorrência. Segundo testemunhas, 
a mulher sofria de depressão e não 
era vista na rua por cerca de quatro 

dias. Os vizinhos também percebe-
ram que um mau cheiro saía da casa 
dela, e que haviam urubus rondan-
do o local.

Os militares tiveram de forçar 
até conseguir abrir o portão da ga-
ragem e destrancar as portas dos 
fundos da casa, com o auxílio de 
um vidro. Quando entraram na 
casa, encontraram mãe e filho de-
pendurados em cordas na ripa do 
telhado. Os corpos apresentavam 
cheiro forte e já estavam em esta-
do de decomposição.

A perícia da Polícia Civil foi 
chamada, e constatou que a mu-

lher pode ter aplicado uma me-
dicação intravenosa na criança, e 
após conseguir sedá-la, a colocou 
pendurada na corda. Após a ação 
contra o filho, a mulher cometeu 
suicídio, segundo as informações 
preliminares da PC. Perto dos cor-
pos foram encontrados serigas, 
tubos e embalagens de medica-
mento.

Foram recolhidos pela perí-
cia um pendrive, papéis sujos de 
sangue, receitas médicas e uma 
caderneta de anotações. A Polícia 
Civil segue com as investigações 
sobre o caso.

Em Montes Claros, a Polícia 
Civil concluiu a operação Tenta-
culum nesta segunda-feira (6), 
que teve início em 30 de abril. 
Durante a investigação, foram 
executados mandados de prisão 
preventiva contra um grupo de 
quatro indivíduos suspeitos de 
reincidência em furtos qualifica-
dos, geralmente realizados por 
escalada e arrombamento, na área 
urbana.

De acordo com o delegado Ce-
zar Salgueiro, as ordens de prisão 
foram baseadas em relatórios téc-
nicos de investigação e em anda-
mento de apurações nas delega-

cias responsáveis pelos casos.
“A necessidade da representa-

ção por prisões preventivas de-
correu da análise de que os indi-
víduos estavam praticando furtos 
de forma reiterada e desenfreada, 
inclusive, em alguns casos, com o 
espaço de um dia entre um fato e 
outro”, explica Salgueiro.

Além disso, o delegado infor-
ma que a operação foi encerrada 
hoje com a última prisão preven-
tiva realizada. Durante a semana 
de ações da Polícia Civil, alguns 
objetos suspeitos de serem pro-
dutos dos furtos foram recupera-
dos e serão apresentados às víti-

mas para identificação e possível 
devolução.

Salgueiro também destaca que 
um dos presos é suspeito de ter 
cometido um furto em uma casa 
próxima ao Edifício Roma, no bair-
ro Jardim São Luis, em 18 de abril, 
quando as residências tiveram que 
ser evacuadas devido a danos estru-
turais no prédio. O suspeito confes-
sou o crime quando teve seu man-
dado de prisão cumprido.

Com o encerramento das in-
vestigações policiais, os quatro 
homens permanecem sob custódia 
no sistema prisional aguardando 
julgamento.

Suspeita-se que a mulher sedou e matou a criança e cometeu suicídio
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O Codanorte vai apoiar o IV 
Fórum Mineiro de Cidades Inteli-
gentes e Sustentáveis, que será rea-
lizado nesta terça-feira, em Montes 
Claros. 

O evento gratuito vai acontecer 
no Auditório do Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia de Mi-
nas Gerais (Crea-MG) e faz parte de 
uma série de encontros realizados 
no estado para promover o co-
nhecimento, a divulgação de boas 
práticas, além de promover o diá-
logo entre especialistas do setor e 
gestores públicos. O Fórum é reali-
zado pela Rede Mineira de Cidades 
Inteligentes e Sustentáveis, que faz 
parte do Crea-MG.

O idealizador da Rede Mineira 
de Cidades Inteligentes e Susten-
táveis, engenheiro eletricista Igor 
Braga, explicou que, desde 2019, 
a temática de Cidades Inteligentes 
e Sustentáveis é discutida no Cre-

a-MG. “A partir dessas discussões, 
pensamos nesse conceito da Rede 
Mineira, cujo propósito central é 
o de conectar instituições públicas 
e privadas para alavancar o setor”, 
explicou. Segundo ele, a iniciativa 
tem o objetivo de impulsionar e di-
vulgar as melhores práticas de mu-
nicípios que já estão na vanguarda 
da busca por soluções inteligentes. 
“Temos ainda o propósito de elabo-
rar estudos técnicos, fomentar polí-
ticas públicas, e incentivar a forma-
ção e qualificação das prefeituras”, 
detalhou.

Na programação, terão palestras 
e painéis com temas voltados para 
promover uma sociedade mais inte-
ligente e conectada como “Palestra 
sustentabilidade: As especificidades 
do Norte de Minas”, “Financiamen-
to de cidades inteligentes: Cases de 
sucesso BDMG” e “ESG: O legado 
da iniciativa privada para cidades 

inteligentes e sustentáveis”.
O prefeito de Francisco Dumont 

e presidente do Codanorte enfati-
zou sobre a participação do Coda-
norte como apoiador. 

“Estamos somando forças en-
tre órgãos públicos, entidades e 
sociedade organizada para bus-
carmos soluções sustentáveis para 
os nossos municípios. Hoje, uma 
gestão pública e as empresas de 
modo geral não pode planejar as 
ações sem levar em consideração 
os princípios de sustentabilidade e 
tecnologia. Ser inteligente é, antes 
de tudo, saber gerir de forma mais 
sustentável, otimizando recursos, 
utilizando a informatização e im-
plantando tecnologias nos proces-
sos de gestão”, disse Eduardo.

O Fórum acontece entre as 9h 
às 17h, na Avenida Norival Guilher-
me Viêira, 70 - Ibituruna (Auditório 
do Crea).

A partir desta terça-feira, de 07 a 22 de 
maio, a Eco135 iniciará uma etapa crucial 
na construção do Contorno de Montes Cla-
ros e da Duplicação da BR-135: o içamento 
das vigas das pontes e viadutos. Ao todo, 66 
vigas serão instaladas durante os dias agenda-
dos, implicando em interdições totais e par-
ciais em determinados trechos. Recomenda-
mos aos usuários que planejem suas viagens 
com antecedência e dirijam com atenção 
redobrada.

O coordenador de Obras da Eco135, Rony 
Rodrigues, enfatiza que esta fase da obra 
trará maior clareza sobre as tão aguardadas 
mudanças no contorno de Montes Claros e 
da duplicação da BR-135. “Para garantir um 
lançamento seguro das vigas, será necessá-
rio interditar completamente a pista, dada 
a complexidade e o alto risco da operação. 
Isso é essencial para o progresso das obras e 
para que, em breve, esteja totalmente opera-

cional para os usuários”, destaca.
As vigas serão transportadas do pátio 

de fabricação e instaladas nos quilômetros 
370 no Contorno de Montes Claros, 409 
e 579 da BR-135 até o local da construção 
por meio de carretas. Cada viga pesa cerca 
de 78 a 90 toneladas e mede, em média, 40 
metros.

A Eco135 reforça a importância de os 
usuários da rodovia estarem atentos e res-
peitarem a sinalização nos locais em obras. 
O lançamento das vigas acontecerá sempre 
de 7h às 17h.

CONSULTE AS CONDIÇÕES 
DE TRÁFEGO

Os usuários podem acompanhar as con-
dições de tráfego, em tempo real, pelo site: 
www.eco135.com.br, redes sociais: @_
eco135, além do telefone 0800 0135 135.

Evento em Montes Claros anun-
cia a nova etapa do programa, que 
contempla 56 municípios do Norte 
e Nordeste de Minas Gerais Será 
lançado na terça-feira (7/5), entre 
8h e 12h, em Montes Claros, o lan-
çamento do 2º ciclo do programa 
Percursos Gerais: Trajetória para 
Autonomia. O evento, promovi-
do pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese-
-MG), conta com a participação de 
autoridades estaduais e municipais 
envolvidos ou contemplados pelo 
programa.

O lançamento representa a 
abertura de mais uma etapa do 
programa, que colheu frutos no 
seu primeiro ciclo, entre 2019 e 
2024. Ao todo, foram beneficiadas 
cerca de 48 mil pessoas.

Agora, o Percursos Gerais al-
cança mais 56 cidades do Norte 
e Nordeste de Minas Gerais, que 
passam a contar com ações interse-

toriais e recursos para que possam 
desenvolver ações para promoção 
da autonomia de indivíduos e famí-
lias em situação de vulnerabilidade 
social.

Para selecionar os municípios 
contemplados, foram elaborados 
uma série de critérios. Todos de-
vem ser considerados rurais, com 
índice de pobreza acima da média 
do estado, em vulnerabilidade cli-
mática e que não tenham participa-
do do ciclo anterior.

O Programa busca direcionar 
projetos que contribuam para que 
as famílias e indivíduos em situa-
ção de pobreza e extrema pobreza 
possam sair da condição de vulne-
rabilidade e caminhar em direção à 
autonomia.

Nesse sentido, serão desenvol-
vidas propostas institucionais de 
atuação com órgãos do Governo 
de Minas Gerais, fomento às par-
cerias com empresas, organizações 

do terceiro setor e apoio técnico 
aos municípios.

O PROGRAMA

O Percursos Gerais articula 
ações das áreas da Sedese, reunin-
do projetos de geração de renda, 
esporte e lazer, assistência social, 
segurança alimentar e nutricional, 
habitação social, política de pre-
venção e cuidado sobre drogas, 
dentre outras, juntamente com Se-
cretarias de Estado parceiras, das 
áreas de segurança pública, desen-
volvimento econômico, ambiental 
e agricultura.

A solenidade de lançamento 
conta com a presença da secretá-
ria de Estado de Desenvolvimento 
Social, Elizabeth Jucá; da coorde-
nadora do programa e chefe do 
Escritório de Projetos e Inovação, 
Amanda Soares; entre gestores e 
representantes dos municípios. 

A Prefeitura de Pirapora comemo-
rou na terça – feira, 30/04, os 27 anos 
do Projeto Saúde Viver, que incentiva 
a Melhor Idade a viver de maneira 
mais saudável, através da prática de 
atividade física.

Sucesso desde o seu lançamento 
o projeto atende 600 pessoas de for-
ma direta, dividido em 11 núcleos. E 

celebrou os investimentos para me-
lhorar a estrutura do espaço, como 
reforma, bebedouro novo, climati-
zadores, material esportivo e outras 
ações importantes.

O evento foi organizado pela 
Associação da Terceira Idade de Pi-
rapora com o apoio da Secretaria da 
Família e Políticas Sociais (SEFAM), 

através do Centro de Referência do 
Idoso e contou com a participação 
dos alunos do projeto, professores e 
apoiadores.

O prefeito de Pirapora, Alex Cesar 
participou da comemoração e falou 
sobre a importância de apoiar a me-
lhor idade de Pirapora.

“Temos como objetivo da nossa 

gestão cuidar do máximo de pes-
soas possível e estabelecer políticas 
públicas que atenda a necessidade 
da população e com a nossa melhor 
idade não poderia ser diferente. E 
hoje tenho a alegria de anunciar a do-
ação de um repasse financeiro para a 
associação reformar a sede da banda” 
comentou o prefeito.

Também estavam presentes os 
vereadores Eder Danilo, Leandro 
Rios a secretaria da SEFAM, Bilu Di-
niz, o secretário da SEDEARE, Hélio 
Junior a presidente da Associação da 
Terceira Idade, Cleuse Durães e a co-
ordenadora do CRIP e presidente do 
conselho do Idoso, Teresinha Mendes 
Medeiros Vaz.

     IV FÓRUM MINEIRO DE CIDADES INTELIGENTES E SUSTENTÁVEIS

     TRAJETÓRIA PARA AUTONOMIA

Codanorte apoia Fórum que será 
realizado em Montes Claros

Eco 135 realizará lançamento de vigas

Sedese lança 2º ciclo do programa Percursos 
Gerais

Prefeitura comemora 27 anos do 
Projeto Saúde Viver

Alerta aos usuários, pois será necessário interdição total por alguns períodos na rodovia 
referentes aos trechos da BR-135 e Contorno Viário de Montes Claros

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 07/24 PE 02/24 Aquis. 
Eletrodomésticos, Equip. de 
Informática, Veículos e Instrumentos 
Musicais-Emenda 2023399990003, 
Espelho de Programação 
314545520230001, Programa 
Estruturação da rede de serviços do 
SUAS, SEI 71000043146202392/ 
MCidadania -Habilitação: 
21/05/2024 – 13h.  
Proc.12/24- PP 04/24 Aquis. De 
Mat. Médico/Hospitalares 
Odontológicos e Suplementos -
Habilitação:  21/05/2024 - 8h. 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com-
www.olhosdagua.mg.gov.br. 
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Blandina tenta se aproximar de Quinota, e lhe pergunta sobre seu noivado ao ver a 
aliança em seu dedo. Marcelo consegue se libertar da armadilha de Blandina. Quinota vê 
Marcelo e o repreende. Blandina inventa ter sido enganada por Marcelo e Quinota defen-
de a nova amiga. Floro Borromeu detém Marcelo.  Blandina conhece Artur e Tia Salete. 
Ariosto e Sabá Bodó firmam uma aliança pelas terras dos Leonel. Zefa Leonel e Quinota fa-
zem as pazes. Sabá e Nivalda vão até a Gruta Azul, e são recebidos por Aldenor e Nastácio.

Vênus se preocupa ao saber que Netuno está em coma. Tom conta para Vênus 
sobre o encontro com Gina. Cláudio fala com despeito com Tom e Plutão. Nicole ter-
mina o namoro com Max. Lupita afirma que não deixará Elisa dar o golpe em Júpiter. 
Jéssica é falsa com Electra. Luca não percebe o amor de Murilo ao vê-lo falar de Elec-
tra. Lulu pede para Chicão e Andrômeda convidarem Guto para ir com ela e Lizandra 
a uma festa. Leda sonha com Guto. Netuno aperta a mão de Vênus na UTI.

RESUMO DE Novelas
Joana nega para Tião que Egídio esteja lhe assediando, mas deixa o marido des-

confiado. Egídio tem um pesadelo. Tião avisa a Joana que eles vão embora. Mariana 
não gosta do apoio de José Inocêncio à campanha de Bento. Egídio cobra de Tião o 
dinheiro da alimentação e da moradia, para impedir que o funcionário vá embora. 
Joana decide trabalhar na roça com Tião para pagar a dívida do casal com Egídio.

Branca vai atrás de Leandro e Fausto para conseguir anotações e comparar com 
as cartas do admirador secreto. Glaucia encontra Telma e Nando na manifestação e 
afirma que eles são traidores. Muke e Trapaça proíbem Chilique e Fê Dengosa de 
entrar no esconderijo do Pedalzera. Glaucia e Fred comparecem no protesto e se 
pronunciam.

‘Não curto postar tudo que faço ou 
ajudo, mas...’: Neymar mostra bastidores 
de ajuda a tragédia no RS e explica 
porque quebrou ‘regra’ de silêncio

Angélica pede doações para tragédia no 
Rio Grande do Sul e vira alvo de duras 
críticas: ‘Acordou da ressaca da Madonna’

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Após prestigiar o show de Madonna 
no RJ, Angélica usou suas redes sociais 
para pedir doações às vítimas das chuvas. 
A mulher de Luciano Huck acabou sendo 
alvo de duros ataques na web: ‘Acordou 
da ressaca da Madonna’

A maior tragédia das chuvas no Rio 
Grande do Sul já deixou 90 mortos (veja 
mais abaixo) e vem mobilizando uma 
série de famosos em prol das pessoas 
atingidas pela catástrofe ambiental. As ce-
lebridades estão unidas fazendo doações, 
pedindo ajuda e até mesmo colaborando 
efetivamente nos municípios gaúchos. E 
nesta terça-feira (7), foi a vez de Angélica 
se unir ao time.

Acontece que a apresentadora acabou 
sendo bombardeada nas redes sociais 
porque só se manifestou após o show 
de Madonna, realizado em Copacabana 
no final de semana - a mulher de Luciano 
Huck estava na plateia VIP montada nas 
areias da mais famosa praia do mundo. 
“O Sul precisa de nós. Ajude e doe como 
puder. Juntos seremos mais fortes”, es-
creveu a mãe de Eva, Joaquim e Benício.

Angélica compartilhou dados de 

chaves PIX que recebem doações e de 
uma conta de Instagram voltada para as 
crianças desaparecidas, além de um site 
em prol dos necessitados do Rio Grande 
do Sul.

Tragédia no RS gera críticas a Angéli-
ca: ‘Madonna já foi embora’

Logo, alguns haters deixaram comen-
tários criticando a apresentadora e apon-
tando para um pedido de ajuda classifica-
do como “tardio”. “Agora que acabou o 
show pornográfico, vocês acordaram?”, 
questionou um. “Angélica, sua mensagem 
tardia não emociona. Sabe sábado passa-
do? Foi um dia terrível...”, disparou um 
segundo citando o dia no qual ocorreu o 
show da rainha do pop.

“Acordou da ressaca da Madona foi?”, 
provocou um terceiro. “Só se deram con-
ta da tragédia e que precisamos nos unir, 
depois que a Madonna foi embora?”, 
completou outro. “Já acabou o show da 
Madonna? Agora já pode se preocupar?”, 
concordou mais um a respeito da apre-
sentação envolvida em notícias falsa de 
contribuição do governo federal.

Uma internauta se dizendo fã de An-
gélica também criticou a apresentado-

ra. “Dessa vez preciso dizer que você 
demorou para perceber essa tragédia 
sem precedentes. Enquanto você e sua 
família estavam focados no show cultu-
ral de Madonna, o Sul já estava em ca-
lamidade, e muitas vidas poderiam ter 
sido salvas se essas ações por vocês fa-
mosos que tem um alcance gigantesco 
Tivessem sido feita antes!”, reprovou.

Em meio à tragédia no RS, previsão 
é ventos fortes e granizo

A chuva passou no Rio Grande do 
Sul, porém a previsão do tempo aponta 
para ventos fortes, de 100km/h, e que-
da de granizo, a partir desta quarta-fei-
ra (8). Os alagamentos seguem em vá-
rias cidades, incluindo a capital, Porto 
Alegre, onde o rio Guaíba atingiu alta 
de 5,33metros.

Por enquanto, além dos 90 mortos, 
mais de 130 pessoas estão desapareci-
das e o número de feridos ultrapassa 
360. Só 100 dos 497 municípios não 
foram atingidos pela tragédia; o aero-
porto Salgado Filho, na capital, deve 
ficar fechado até o fim do mês; e os 
jogos de futebol estão sendo adiados, 
pela Copa do Brasil, Libertadores, Sul-
-Americana e Campeonato Brasileiro, 
por exemplo.

Neymar anuncia que está levando do-
ações para o Rio Grande do Sul e explica 
por que não tinha falado nada sobre sua 
atitude antes.

O avião do Neymar saiu em direção 
ao Rio Grande do Sul repleto de manti-
mentos para as vítimas das enchentes no 
estado. Considerada a maior tragédia da 
história do RS, as chuvas já causaram 90 
mortes, 132 desaparecidos e 361 feridos. 
Além disso, milhares de pessoas perde-
ram suas casas e tudo que tinham por 
conta do desastre.

Muitas pessoas têm se mobilizado nas 
redes sociais para doar e incentivar ou-
tros a doarem para as vítimas da tragédia. 
Diversos famosos estão se empenhando, 
seja com ações práticas ou doações em 

dinheiro. Porém, alguns internautas es-
tavam criticando o jogador Neymar nas 
redes sociais por não ter falado nada so-
bre a tragédia, já que ele tem um grande 
alcance não só no Brasil mas no mundo 
todo.

Nesta terça (7), Neymar fez uma 
publicação explicando que enviou seu 
avião particular com doações para o Rio 
Grande do Sul e explicou sua ‘regra de 
silêncio’.

Neymar leva avião para Rio Grande 
do Sul

Em seu Instagram, Neymar publicou 
fotos e vídeos do seu avião particular 
repleto de mantimentos destinados às 
vítimas no Rio Grande do Sul. “Momento 

delicado que o nosso Brasil está passan-
do e ajudar NUNCA é demais, indepen-
dente da sua condição financeira, o que 
importa é o que você carrega no cora-
ção”, escreveu.

O jogador explicou por que ainda 
não tinha falado sobre suas ações para as 
vítimas da tragédia. “Não gosto e não cur-
to postar tudo que faço ou ajudo, porque 
quem faz, faz pelo coração e não por en-
gajamento. Então, este post é pra incen-
tivar ainda mais as pessoas a ajudarem”, 
esclareceu, pedindo que todos ajudem 
de alguma forma. “Desde já agradeço aos 
pilotos das minhas aeronaves e todas as 
pessoas envolvidas. Estou aqui de longe 
orando pra que tudo volte ao normal. 
Meu pai está cuidando e dando todo au-
xílio possível”, finalizou.
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   MERECE TROFÉU

     CAMPEONATO BRASILEIRO

Grupo Sada é o novo patrocinador 
máster do Montes Claros Handebol

Prefeitura contrata empresa para confecção 
de troféus e medalhas

Atlético relembra título e provoca Cruzeiro: 
‘Dia do silêncio’

Clubes buscam consenso por paralisação; CBF 
resiste

O Montes Claros Handebol 
anunciou, nesta terça-feira (7), a 
parceria do Grupo Sada com o 
projeto para o ano de 2024. Com o 
patrocínio máster da Sada, a equipe 

terá ainda mais força para lutar pe-
los objetivos nesta temporada.

“Ter o Grupo Sada como novo 
patrocinador master é de muita ale-
gria para nós da AEESB e para todos 

aqueles que vivem o Montes Claros 
Handebol. É uma honra contar com 
uma marca referência na América 
Latina em transporte. Aproveito 
para agradecer ao Vittorio Medioli 

pela confiança depositada em todos 
os nossos projetos”, disse o gestor 
da AEESB, Andrey Souza.

Segundo a coordenadora, 
Francis Almeida, este será o maior 

patrocínio que o Montes Claros 
Handebol já teve. “Estamos entu-
siasmados. Sem dúvida, o patrocí-
nio do Grupo Sada ao nosso proje-
to vai dar um UP, mudar o patamar 

das nossas participações e viagens. 
Vamos poder otimizar ainda mais 
nossas ações. Estamos felizes e, 
com certeza, o handebol vai subir 
de patamar”, comentou.

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo de 
licitação para a contratação de 
empresa que vai confeccionar 
troféus e medalhas que serão 
utilizados como premiação nas 

diversas competições promovi-
das pela Secretaria Municipal de 
Esportes e Juventude durante o 
ano de 2024.

A aquisição das medalhas e 
troféus é necessária uma vez que 

são uma forma de incentivar e va-
lorizar os competidores, desper-
tando um maior interesse e enga-
jamento dos atletas participantes. 
Entre as competições organizadas 
pela Secretaria de Esportes que 

serão beneficiadas pela compra 
estão o Campeonato de Futebol 
Amador, o Campeonato de Fute-
bol Rural, a Copa de Futsal e a 
Meia Maratona José Nardel.

O processo de licitação é vol-

tado exclusivamente para em-
preendedores individuais, micro 
e pequenas empresas e terá seu 
pregão, na modalidade eletrôni-
ca, no dia 20 de maio, pelo en-
dereço www.licitacoes-e.com.br. 

O edital do processo pode ser 
acessado pelo link https://admin.
montesclaros.mg.gov.br/upload/
licitacoes/files/licitacoes/2024/
P023424/PREGAO094.pdf. (ATTI-
LIO FAGGI)

O tempo passa, o tempo voa… 
Nesta terça-feira (7/5), completa-se 
um mês da conquista do penta-
campeonato mineiro pelo Atlético. 
Diante disso, o clube aproveitou 
para provocar o arquirrival Cruzei-
ro nas redes sociais. Em uma publi-
cação no X (antigo Twitter), o perfil 
oficial do Galo comemorou o título 
novamente, dessa vez, ironizando a 
data como “dia do silêncio”.

No jogo de volta da final do 
Campeonato Mineiro de 2024, o 
Atlético venceu o Cruzeiro de vira-

da, por 3 a 1, em um Mineirão lo-
tado de cruzeirenses. Na primeira 
partida, os times empataram por 
2 a 2, na Arena MRV. “Neste 7 de 
maio, dia do silêncio, completa-se 
um mês que o Mineirão se tornou 
o lugar mais silencioso do país… 
Scarpinha decisivo, mais um título 
do Galo e clima de teatro no Salão 
de Festas Alvinegro!”, brincou o 
clube.

Os gols do Atlético na finalís-
sima foram marcados por Saravia, 
Hulk e Scarpa.

Os clubes da Série A passaram a 
segunda-feira (6/5) toda se comu-
nicando em busca de um consenso 
por uma paralisação do Brasileiro 
por causa do estado de calamidade 
pública no Rio Grande do Sul. Ain-
da não houve unanimidade entre os 
times, além de a CBF não ter certe-
za de essa ser a melhor ideia para o 
momento.

Presidentes e diretores de In-
ternacional, Grêmio e Juventude 
conversaram com outros clubes ex-
plicando que não faz sentido adiar 
apenas as rodadas deles. Haverá um 
desequilíbrio no campeonato com 
partidas encavaladas apenas para o 
trio lá na frente. Eles também expli-
cam que, no momento, não estão 
nem em condições de treinar. Nes-
sa segunda (6/5), o Internacional 
tornou público o pedido que fez 
por meio da Federação Gaúcha de 
Futebol, que faz a interlocução com 
Ednaldo Rodrigues, que não está 

convencido de que a paralisação ge-
ral é a melhor solução.

Calendário apertado

A CBF enumera uma lista de di-
ficuldades para que isso aconteça. A 
primeira delas é o calendário. Com 
apenas três times perdendo as suas 
partidas, é mais fácil encontrar uma 
janela para a remarcação, com even-
tuais datas que ficariam livres com 
as eliminações dos times na Copa 
do Brasil e nas competições inter-
nacionais.

Jogador do Grêmio enfrenta 
enchente e resgata vítimas no Rio 
Grande do Sul

Se todos os times tiverem seus 
jogos cancelados, essas janelas 
serão mais raras. No momento, a 
entidade entende que esticar o ca-
lendário não é o ideal por que isso 
já comprometeria o começo de 
2025, ano que deve ter o Mundial 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
O Município de Francisco Dumont, através de seu Pregoeiro, torna público o Processo de
Licitação nº 015/2024, Pregão Eletrônico 005/2024, que tem por objeto: Registro de preço
para futuras e eventuais aquisições parceladas de móveis, eletrodomésticos e eletrônicos para
atender as necessidades das secretariais municipais do município de Francisco Dumont. Início
do recebimento das propostas de preços e documentos de habilitação: às 08h000min do dia
08/05/2024. Limite para acolhimento das propostas de preços e documentos de habilitação: às
08h29min do dia 21/05/2024. Início da sessão de Disputa de Preços: às 08h30min do dia 21/
05/2024. Referência de tempo: horário de Brasília (DF). Local: Portal de compras Públicas
(www.portaldecompraspublicas.com.br). Informações: franciscodumontlicitacao@gmail.com,
site: http://www.franciscodumont.mg.gov.br ou (38) 99800-1301.
Herbert Leonardo Fonseca - Agente de Contratação - Eduardo Rabelo Fonseca-Prefeito.

Perfil oficial do Galo comemorou o título do Campeonato Mineiro novamente, dessa vez, 
ironizando a data como "dia do silêncio"

CBF enumera uma lista de dificuldades para paralisar Campeonato Brasileiro; prejudicados, 
clubes gaúchos justificam pedido

de Clubes como grande dificuldade 
para a montagem do calendário. 
Vale lembrar que este ano a Copa 
América fará que os clubes joguem 
quase um terço do campeonato 
sem os atletas que forem convoca-
dos. Além disso, a entidade lembra 
dos compromissos comerciais, 
com empresas que compraram os 
direitos de transmissão e outros 
parceiros. Outra questão é que a 
Conmebol também não pararia 
todo o seu calendário, o que faria 
o Brasileirão ser parado, mas com 
a Libertadores e a Sul-Americana 

mantidas.

Jogos adiados do Brasileirão

A decisão de momento é adiar 
novamente alguns jogos da rodada 
do fim de semana, o que faria as 
seguintes partidas terem suas da-
tas alteradas de maneira indefini-
da: Atlético-MG x Grêmio e Inter-
nacional x Juventude. Na rodada 
passada, outras três partidas foram 
adiadas: Grêmio x Criciúma, Ju-
ventude x Atlético-GO e Cruzeiro x 
Internacional.
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EM UMA recepção super-prestigiada no grande salão de 
eventos do Parque de Exposições o Presidente da Socie-
dade Rural José Henrique Veloso e sua diretoria brilharam 
no lançamento da “50° EXPOMONTES “. Todos os detalhes 
serão lançados nas próximas colunas. Gostei de ver sendo 
homenageadas as ex-Rainhas da EXPOMONTES e por isso 
mesmo destaco hoje esta foto de quando HELENINHA BA-
LIZA PEREIRA foi Rainha da grande festa agropecuária em 
1974 e sua filha Maria Izabel no ano 2000, mantendo assim 
a tradição.

Vou continuar destacando presenças que foram me pres-
tigiar na famosa FEIJOADA DO THEO com fotos de Paulo 
Luciano. Recebendo em frente ao grande painel Eduardo e 
Mirna Avelino Pereira com o filho Lucas e sua noiva Larissa 
Viana com sua também bela irmã Brenda Viana.

Sérgio Athayde todo feliz ao lado da linda namorada Juliana 
Santos formando um bem lançado par

Com os queridos amigos Dui Macedo, Alexandre Bomtem-
po e Leandro Coutinho

Com os queridos amigos Dui Macedo, Alexandre Bomtem-
po e Leandro Coutinho

Sempre formando um dos casais mais animados, Wagner e 
Vandete Gomes

Mauricio Cleber Filho e Marisa Macedo reaparecerem em 
grande estilo

Emoldurado pelas queridas amigas Renata Frota e Ada Cor-
deiro Avelino

Fabrício e Jeusa Melo Galvão com este jornalista

Fred Rocha e a chef Juliana Dourado estão percorrendo a 
belíssima França vendo de perto a melhor gastronomia do 
mundo e é claro divulgando também a famosa COMIDA 
MINEIRA.

Sempre me prestigiando o casal Marcelo e Ana Paula Ra-
belo Costa

UNIÃO PARA VENCER
É PRECISO NAS PRÓXIMAS eleições Municipais uma união 

entre os partidos da direita, pois do contrário estarão com esta 
disputa favorecendo a oposição. Agora estão os pré-candidatos 
aparecendo devido à crise na saúde de MOC. Mas até outubro 
muita “água vai correr debaixo da ponte” como diz o ditado po-
pular.

EXPO JANAÚBA
E VEM CHEGANDO A MONUMENTAL festa Agropecuária de 

Janaúba que será aberta no próximo dia 30. O dinâmico Presi-
dente do Sindicato Rural Bionicão Antunes e seus diretores bem 
como outro grande da querida cidade vizinha que é o Prefeito 
Zé Aparecido estão prometendo uma EXPOJANAÚBA ainda maior 
este ano. O Sindicato Rural de Janaúba é super -forte e faz ques-
tão de comandar toda a festa sem terceirização.

EM BAIXA
OS PETITAS ANDAM PREOCUPADOS com a baixa popula-

ridade do Presidente Lula, inclusive muitos acham que é devido 
aos seus pronunciamentos, mas ninguém tem coragem de chegar 
até o Presidente para aconselhar o mesmo para tomar medidas 
populares e voltar a cair no gosto dos seus eleitores. Infelizmente 
estamos vendo o Brasil afundando cada vez mais e as perspectivas 
não são das melhores com a possibilidade de mais aumento na 
inflação. Mas Deus é brasileiro e o povo precisar continuar tendo 
esperanças. 

NOVO NORDISK 
A FARMACÊUTICA NOVO NORDISK, sediada na pequena ci-

dade de Kalundborg há meio século, anunciou um investimento 
de cerca de US$ 8,6 bi (R$ 44 bi) para a expansão de instalações. 
Com a nova injeção financeira, a companhia não só vai aumen-
tar a produção de seus populares medicamentos, o Ozempic e 
o Wegovy, como também vai mudar a cara da pacata região dina-
marquesa. Aqui em MOC a Novo Nordisk também vem crescendo 
cada vez mais.

O SHOW DE MADONA EM COPACABANA continua 
repercutido não só nas redes sociais daqui do Brasil como em 
todo mundo. Existe elogios, mas a maioria se diz escandalizados 
com os atos sexuais insinuados durante o espetáculo.

MEU ABRAÇO AOS ANIVERSARIANTES de ontem 
como Carlos Corrêa e meu irmão Itamar Paulino e no sábado 
quem estará comemorando a vida é outra amiga maravilhosa, ou 
seja, Karina Faria Ferreira.

QUASE R$ 500 BILHÕES EM DIVIDENDOS da Pe-
trobras: Companhia paga a acionistas quase R$ 446,4 bilhões em 
seis anos; em 2022, estatal destinou a maior remuneração a acio-
nistas entre os exercícios de 2018 e 2023, de R$ 222,6 bilhões.

EXISTE FISCAL NO SETOR DE LIMPEZAS das ruas 
na Prefeitura? Se tiver dê uma olhada na Cassimiro de Abreu onde 
os varredores não estão passando. Aliás estamos vendo vários 
abusos acontecendo e a prefeitura fazendo “ vista grossa”.

UMA TERRÍVEL “VIROSE” tem se espalhado por toda 
população de MOC deixando muita gente de “molho” os sinto-
mas são bem parecidos com a Dengue.

É NOS PRÓXIMOS DIAS a Azul Linhas Aéreas deverá fe-
char a compra do GOL que assim se passará também a ser AZUL. E 
falando na Azul o voo saindo daqui de Moc rumo a Porto Seguro 
continua firme nas quintas e domingos o que tem feito muita 
gente curtir o belíssimo Arraial D’Ajuda.

A FELICIDADE É UMA ESCOLHA, você opta por ser 
feliz e não fica esperando que isso aconteça. Os problemas irão 
acontecer como sempre, cabe a você deixar que isso te desesta-
bilize ou não.

VAP E VIP

UM GRUPO DE AMIGAS QUE AMO MUITO: MARIA THEREZA FIGUEIREDO BRAGA MOURA, MARISA TOLENTINO, MARISA BRANDÃO, MAITE COLARES E SILVANA BICALHO


